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В течение 16 марта юго�В течение 16 марта юго�В течение 16 марта юго�В течение 16 марта юго�В течение 16 марта юго�
западнее Кзападнее Кзападнее Кзападнее Кзападнее Кенигсбергаенигсбергаенигсбергаенигсбергаенигсберга
наши войска продолжалинаши войска продолжалинаши войска продолжалинаши войска продолжалинаши войска продолжали
сжимать кольцо окруже�сжимать кольцо окруже�сжимать кольцо окруже�сжимать кольцо окруже�сжимать кольцо окруже�
ния Восточно�Прусскойния Восточно�Прусскойния Восточно�Прусскойния Восточно�Прусскойния Восточно�Прусской
группы войск противника.группы войск противника.группы войск противника.группы войск противника.группы войск противника.
Немцы, зажатые на узкой
прибрежной полосе, оказы�
вают отчаянное сопротивле�
ние. В боях за день против�
ник потерял только убитыми
свыше 4 тысяч солдат и офи�
церов. Захвачено у немцев
6 танков, 50 орудий, 33 ми�
номета и 128 пулемётов.

На Штеттинском на�На Штеттинском на�На Штеттинском на�На Штеттинском на�На Штеттинском на�
правлении наши войскаправлении наши войскаправлении наши войскаправлении наши войскаправлении наши войска
вели бои по ликвидациивели бои по ликвидациивели бои по ликвидациивели бои по ликвидациивели бои по ликвидации
плацдарма противника наплацдарма противника наплацдарма противника наплацдарма противника наплацдарма противника на
восточном берегу Одера.восточном берегу Одера.восточном берегу Одера.восточном берегу Одера.восточном берегу Одера.
Немцы, пытаясь любой це�
ной удержать плацдарм в
своих руках, сосредоточили
здесь крупные силы танков,
артиллерии и пехоты.  Пос�
ле ожесточённых боёв со�
ветские части, продвигаю�
щиеся вдоль Одера на се�
вер, с трёх сторон вышли к
городу Грайфенхаген. Гарни�
зон противника был прижат
в реке и разгромлен. Овла�

дев городом Грайфенхаген,
важным опорным пунктом
обороны немцев на восточ�
ном берегу Одера, наши бой�
цы захватили много оружия
и военных материалов. На
другом участке наши войска
заняли селение Розенгартен
и перекрёсток шоссейных
дорог в 3 километрах к юго�
востоку от города Альтдамм.
Взято в плен более 500 нем�
цев.

За последнее время по�За последнее время по�За последнее время по�За последнее время по�За последнее время по�
ступают сообщения о ростеступают сообщения о ростеступают сообщения о ростеступают сообщения о ростеступают сообщения о росте
дезертирства в немецкойдезертирства в немецкойдезертирства в немецкойдезертирства в немецкойдезертирства в немецкой
армии. армии. армии. армии. армии. Солдаты разгром�
ленных немецких частей и
подразделений в одиночку и
мелкими группами уходят в
тыл, бродят в лесах, переоде�
ваются в гражданское пла�
тье и укрываются в населён�
ных пунктах. Немецкое ко�
мандование жестоко рас�
правляется с дезертирами.
Пленные сообщают, что в
ряде немецких городов по�
вешены и расстреляны груп�
пы солдат, бежавших с фрон�
та и пойманных в тылу.

Из фондов РИА «Новости».

Первый! Десять часов
назад взяты в заложники

более ста человек...

Главным на совещании был
вопрос собираемости налогов
в областной бюджет. В первые
месяцы года по разным причи�
нам налогов поступает всегда
меньше, тем более в 2005
году, когда в январе было так
много выходных. В итоге за
два прошедших месяца, как
сообщила начальник Главного
финансового управления ад�
министрации области Надеж�
да Сафонова, собрали налогов
почти на 242 миллиона рублей
меньше, чем планировалось.
По заверениям Надежды Геор�
гиевны, уже в марте ситуация
будет значительно лучше, и в
ближайшее время недоимка
значительно сократится. Глав�
ным финуправлением были
приняты необходимые меры, и
область получила 300 милли�
онов авансовых трансфертов,
которые сразу были направле�

Бюджетные  недоимкиБюджетные недоимки
На этой неделе рабочее совещание в администрации
области проводил исполняющий обязанности главы
администрации, первый вице7губернатор Сергей Наумов.

ны в муниципальные образо�
вания, чтобы бюджетники вов�
ремя и в положенном объеме
получили заработную плату.
Своевременно были выплаче�
ны также и средства на финан�
сирование льгот. Часть
средств, полученных из Феде�
рального центра, была на�
правлена на борьбу со снеж�
ными заносами.

Начальник Главного финуп�
равления также  доложила о
результате проверок бюджета
семи муниципальных образо�
ваний, в том числе городов
Воронеж, Борисоглебск, Се�
милукского и некоторых дру�
гих районов. Проверка пока�
зала, что, несмотря на жалобы
руководителей городов и рай�
онов на нехватку средств,
бюджеты в этих муниципаль�
ных образованиях увеличи�
лись, даже с учетом инфляции,

что позволяет не только пога�
шать кредиторскую задолжен�
ность, но и возвращать ссуды
в областной бюджет.

Рассматривалась на сове�
щании и такая проблема: как
известно, с 2006 года вступит
в силу новый закон «Об общих
принципах организации мес�
тного самоуправления». Со�
гласно этому закону налоги на
землю и имущество будут по�
ступать в местные бюджеты.
Уже сегодня возникает про�
блема � где население будет
платить эти налоги, потому что
из 1200 населенных пунктов
условия для уплаты налогов
есть только в 300. Кроме того,
предстоит большая работа –
уточнение базы данных по
имуществу частных лиц.

В этом году в области ожи�
дается большой паводок. Осо�
бую тревогу, по словам заме�
стителя главы области Алек�
сандра Цапина, вызывают
пруды, многие из которых се�

годня принадлежат частным
лицам, � там не проводится
никаких противопаводковых
работ. Вызывает большое
опасение и ситуация в облас�
тном центре.

Первый заместитель на�
чальника Главного управле�
ния по промышленности,
транспорту, связи и инноваци�
ям Николай Щипелев сооб�
щил, что в ближайшее время
будут заключены договоры со
всеми городскими перевозчи�
ками на продление с 1 апреля
льготного проезда. По предло�
жению главного федерально�
го инспектора Павла Корабле�
ва, Сергей Наумов поручил
рассмотреть вопрос об увели�
чении числа категорий граж�
дан, пользующихся правом
бесплатного проезда вбесплатного проезда вбесплатного проезда вбесплатного проезда вбесплатного проезда в
транспорте.транспорте.транспорте.транспорте.транспорте.

Ирина ИНЦЕРТОВА,
пресс7центр администрации

Воронежской области.

Указами Президента Российской Федерации Владимира Путина группа
воронежцев удостоена государственных наград Российской Федерации

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За достигнутые трудовые успехи и мно�
голетнюю добросовестную работу орде�
ном Дружбы награжден СКУРЯТИН Вик7
тор Иванович – генеральный директор
общества с ограниченной ответственнос�
тью «Санаторий имени Ф.Э.Дзержинско�
го».

За заслуги в области сельского хозяй�
ства и многолетний добросовестный труд
почетное звание «Заслуженный работник
сельского хозяйства Российской Федера�
ции» присвоено ГОРЛОВУ Виктору Васи7
льевичу – заведующему отделом государ�
ственного научного учреждения «Научно�
исследовательский институт экономики и
организации агропромышленного комп�
лекса Центрально�Черноземного района

Российской Федерации» Российской ака�
демии сельскохозяйственных наук.

За заслуги в области здравоохранения
и многолетнюю добросовестную работу
почетное звание «Заслуженный врач Рос�
сийской Федерации» присвоено АБРАМО7
ВОЙ Людмиле Александровне – главно�
му врачу муниципального учреждения
здравоохранения города Воронежа «Дет�
ская стоматологическая поликлиника
№ 1»,  МАЦУЕВОЙ Вере Дмитриевне –
заместителю главного врача государ�
ственного учреждения здравоохранения
«Областная детская клиническая больни�
ца № 1», ШЕМАРИНОВОЙ Наталье Нико7
лаевне – заместителю начальника управ�
ления – начальнику отдела Главного уп�

равления здравоохранения администра�
ции Воронежской области.

За заслуги в развитии физической куль�
туры и спорта почетное звание «Заслужен�
ный работник физической культуры Рос�
сийской Федерации» присвоено ДОРОНИ7
НУ Владимиру Ивановичу – заведующе�
му кафедрой физического воспитания го�
сударственного образовательного учреж�
дения высшего профессионального обра�
зования «Воронежская государственная
лесотехническая академия», КУЗНЕЦОВУ
Владимиру Яковлевичу – доценту ка�
федры физического воспитания муници�
пального образовательного учреждения
«Воронежский экономико�правовой ин�
ститут».

По сложившейся традиции,
первым жителей села по�
здравлял глава Рамонского
района Владимир Астанин. Он
напомнил: «Когда мы встреча�
лись с вами на деревенских
«сходах» два года назад, мно�
гие из вас, что греха таить,
саму идею проведения при�
родного газа воспринимали
скептически. А сегодня я вижу
ваши радостные лица и пони�
маю: сбылась мечта, исполне�
ния которой верейцы ждали
долгие�долгие годы».

Заместитель начальника
Главного управления по стро�
ительству и газификации Во�
ронежской области Игорь Ту�
раев назвал день подвода
газа к Большой Верейке «исто�
рическим днем». Далее Игорь
Иванович поздравил всех со�
бравшихся от имени губерна�

В Большой Верейке большая радость
Во вторник на газораспределительном пункте рядом с рамонским селом Большая
Верейка торжественно зажгли газовый факел. И хотя в дома селян «голубое топливо»
пока не пришло, село находится буквально на пороге цивилизации. К началу следую7
щего отопительного сезона у каждого жителя Большой Верейки должен быть газ. Во
всяком случае, именно это обещали верейцам приехавшие из Воронежа гости 7 пред7
ставители газовых компаний и подрядных организаций.

тора Воронежской области
Владимира Кулакова и отме�
тил, что газификация отнесе�
на областной властью к числу
наиболее приоритетных соци�
альных программ.

От имени организации, не�
посредственно занимающей�
ся продажей газа населению
– ООО «Воронежрегионгаз», �
жителей Большой Верейки
поздравил генеральный ди�
ректор Вячеслав Птицын.
«Мне бы хотелось, чтобы в ва�
шем селе было как можно
больше потребителей газа. Я
знаю, что областная админис�
трация выделяет около 7 млн.
рублей на строительство в
Большой Верейке трубопрово�
дов среднего и низкого давле�
ния. Это – больше пяти кило�
метров трубопроводов.  К на�
чалу нового отопительного пе�

риода максимальное количе�
ство домов верейцев будет га�
зифицировано. И уверен – вы
по достоинству оцените все
удобства, которые приходят в
дома вместе с газом», � отме�
тил Вячеслав Анатольевич.

Ко всему сказанному остает�
ся только добавить, что межпо�
селковый газопровод до Боль�
шой Верейки – один из значи�
мых для Рамонского района
социальных объектов. В плане
газификации района на нынеш�
ний год значатся также газо�
провод высокого давления до
села Лопатки, газопровод вы�
сокого давления Айдарово�Ст.
Животинное, газопроводы вы�
сокого и среднего давления до
села Карачун. В результате про�
тяженность межпоселковых
сетей увеличится более чем на
12 километров.

Алексей СЕРГЕЕВ.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня

днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, временами мок�
рый снег; ветер южный порывистый, температура минус 2 –минус 2 –минус 2 –минус 2 –минус 2 –
плюс 3.плюс 3.плюс 3.плюс 3.плюс 3.

18 марта18 марта18 марта18 марта18 марта по области – облачно, временами осадки в виде
дождя и мокрого снега; ветер юго�западный порывистый;
температура ночью минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, по востоку области
до минус 8, до минус 8, до минус 8, до минус 8, до минус 8, днем плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, по югу области до плюс 9. до плюс 9. до плюс 9. до плюс 9. до плюс 9.

Путин за Шаймиева
Владимир Путин внес на рассмотрение Государствен$
ного Совета Республики Татарстан кандидатуру Шай$
миева Минтимера Шариповича для наделения его пол$
номочиями президента Республики Татарстан. Недав�
но Шаймиев направил обращение Путину, в котором по�
ставил вопрос о доверии к нему. «Поскольку ситуация с
выборами изменилась и слишком высока цена стабильно�
сти в такой республике, как Татарстан, президент выска�
зал пожелание, чтобы я остался еще на один срок», � сказал
Шаймиев.

Право на отсрочку
Госдума приняла поправки в ряд за$
конодательных актов, касающихся
вопросов воинской обязанности и во$
енной службы. В частности, право на
отсрочку от призыва на военную служ�
бу получили граждане, проходящие
службу в органах Внутренних дел, МЧС

и Государственной противопожарной службе, если они
поступили в эти органы до 1 апреля 2005 года. Отсрочка
распространяется на все время службы в указанных ве�
домствах. Также были приняты поправки в Закон «Об обо�
роне». Был прописан правовой механизм, позволяющий
привлекать Вооруженные силы для противодействия тер�
рористической деятельности военными средствами.

Деньги решают все?
Центризбирком РФ категорически против ряда попра$
вок, внесенных в новую редакцию закона о выборах
депутатов Госдумы. В числе таких поправок глава ЦИК РФ
Александр Вешняков назвал предложение «Единой России»
об отказе от предельных величин избирательных фондов
партий и кандидатов. «Тезис о том, что таким образом мож�
но вывести деньги из тени, не выдерживает никакой крити�
ки, � сказал он. � Мы не можем допустить, чтобы деньги, в
том числе сомнительного происхождения, были бы решаю�
щими при выборе власти в Российской Федерации».

Спецоперация в Грозном
В Грозном силами МВД Чечни, УФСБ республики и воен$
нослужащими внутренних войск проводится крупномас$
штабная спецоперация по поимке главарей бандформи$
рований и предотвращению терактов. Спецслужбы Чечни
располагают оперативной информацией, полученной от ра�
нее задержанных боевиков, что лидеры экстремистов Ша�
миль Басаев и названный им преемником Масхадова Абдул
Халид Сайдулаев намерены провести в столице Чечни серию
крупных террористических актов.

Предотвращена диверсия
По сообщению представителя пресс$службы МВД Гру$
зии, сотрудники полиции Самцхе$Джавахетского регио$
на 15 марта на грузинском отрезке нефтепровода Баку$
Тбилиси$Джейхан обнаружили 19 мин, заложенных в
непосредственной близости к строящемуся нефтепро$
воду. Мины с дистанционным управлением были заложены
в селе Клде Ниноцминдского района Грузии, где в настоящее
время специалисты британской компании «Бритиш Петро�
леум» прокладывают нефтепровод. В пресс�службе МВД от�
мечают, что мины обезврежены, по факту возбуждено уго�
ловное дело.

Конфликт в Риге
В Риге несколько десятков
человек, одетых как узни$
ки нацистских концлаге$
рей, пытались помешать
шествию ветеранов ла$
тышского легиона Waffen
SS и молодых ультра$наци$
оналистов из организаций
«Все$Латвии» и «Клуб 415».
Скандируя «Фашизм не прой�

дет!» и «Смерть фашистам!», эти люди встали на пути ше�
ствия. Полиция пыталась вытеснить их с площади до того,
как по ней пройдет санкционированное шествие бывших
легионеров, однако не успела.

Ошибка лаборатории
Первоначальные положительные анализы, показавшие
наличие возбудителей сибирской язвы на одном из по$
чтовых сортировочных объектов министерства оборо$
ны США, были результатом ошибки, допущенной воен�
ной биологической лабораторией на базе «Форт Детрик»
(штат Мэриленд). Высокопоставленный представитель ад�
министрации США сообщил, что работники лаборатории
перепутали контрольные образцы возбудителей сибирской
язвы, хранящиеся в лаборатории для сравнительных изме�
рений, с пробами, взятыми на почтовом объекте.

Контрабанда оружия в США
В различных городах США проведены аресты 18 чле$
нов международной группы торговцев оружием. В чис�
ле арестованных проживавшие в Соединенных Штатах, в
том числе и нелегально, выходцы из Армении, Грузии,
России, стран Восточной Европы, а также из ЮАР. Они
обвиняются в попытке контрабандного ввоза в США пере�
носных зенитных ракетных комплексов, гранатометов,
минометов и другого вооружения. Лидером группировки
федеральный окружной прокурор Манхэттена Дэвид Кел�
ли назвал 26�летнего армянина Артура Соломоняна. Каж�
дому из обвиняемых грозит тюремное заключение сроком
до 30 лет.

Слово «Мир» на снегу Антарктиды
Команда международной молодежной экспедиции «Небес�
ная Одиссея � во славу России» выложила на снегу Антаркти�
ды огромное слово «Мир». Буквы общей площадью 2 тысячи
440 метров, выполненные нашими ребятами из республик
бывшего СССР из полос красной материи, были сфотогра�
фированы с воздуха, а полученное изображение посред�
ством спутниковой связи переправлено на Международную
космическую станцию, откуда его передадут через Интер�
нет во все страны мира. Этот рекорд планируется занести в
российскую Книгу рекордов Гиннесса.

РИА «Новости».

Сами пострадавшие, на�
ходившиеся в шоковом со�
стоянии, только и могли со�
общить милиционерам, что
наехала на них легковушка.
Оно и понятно: темнота, сне�
гопад, узкая обледенелая
дорога, отсутствие какого�
либо освещения…

Единственной зацепкой
для специально созданной
группы из числа сотрудни�
ков межрайонного отдела
по розыску транспорта при
областном Управлении
ГИБДД во главе с майором
Андреем Цукановым стали
осколки бампера и отража�
теля фары скрывшейся ма�
шины. Розыскники сработа�
ли на высоком профессио�
нальном уровне: уже на сле�

Осколки бампера
стали нитью

Вечером 12 марта, на улице Ломоносова в Воронеже,
автомобиль сбил четверых пешеходов и скрылся с
места происшествия. Мужчина 33 лет скончался на
месте. Две женщины и ребенок дошкольного возраста
с многочисленными переломами, ушибами, сотрясени7
ем мозга и черепно7мозговой травмой впоследствии
были доставлены в различные больницы города.

дующие сутки в одном из га�
ражных кооперативов был
обнаружен автомобиль с ха�
рактерными повреждениями
– «ВАЗ 21014» серебристого
цвета, только что приобре�
тенный владельцем и даже
не зарегистрированный в
ГИБДД. А еще через час хозя�
ин машины давал показания
– им оказался 34�летний ра�
ботник коммерческой струк�
туры. Все сошлось, как гово�
рится, все совпало по време�
ни. Только вот одного челове�
ка нет в живых, а троим пред�
стоит долгое и очень дорогое
лечение. Возбуждено уголов�
ное дело, а группа майора Цу�
канова представлена к поощ�
рению.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Отсудили деньги граждан
Городская Дума и областная прокуратура  выиграли
судебный процесс у администрации  Воронежа. Не�
смотря на непрекращающиеся попытки ответчика со�
рвать или затянуть ход заседания � только 15 марта было
заявлено восемь ходатайств, отвергнутых судом из�за их
вздорности, � судья Жукова вынесла решение: постанов�
ление администрации города Воронежа от 29 декабря
2004 года о повышении платы за отопление и горячее
водоснабжение признано не действующим с момента его
опубликования. Решение суда будет опубликовано в пе�
чати, а гражданам, оплатившим «жировки» по завышен�
ным тарифам, будет произведен перерасчет и возвраще�
ны незаконно взысканные денежные средства. Правда,
мэрия намерена обжаловать решение Центрального суда
в вышестоящей  инстанции.

Афганистан в памяти
Вчера в средней школе N1 новоусманского села Бабя$
ково открывали мемориальную доску воину$интер$
националисту Игорю Хабалову. Почтить память  зем�
ляка пришли родные и близкие, друзья, школьники, пред�
ставители областной администрации. Хабалова призва�
ли в Вооруженные силы СССР 1 октября 1983 года. Слу�
жил в Афганистане, в провинции Баглан, на одной из
сторожевых застав перед перевалом Саланг, где и погиб
30 сентября 1985 года. Награжден орденом Красной Звез�
ды посмертно и медалью «Воину�интернационалисту от
благодарного афганского народа».

Удивили французов
Ребята из средней школы воронежского райцентра
Воробьевка отличились на Международном фести$
вале школьных театров в Санкт$Петербурге. Органи�
заторы фестиваля � посольство Франции в России � были
приятно удивлены: спектакли разыгрывались на фран�
цузском языке. А старшеклассники из Воробьевки  �
единственные представители сельской глубинки – пока�
зали класс столичным лицеистам и получили приглаше�
ние на фестиваль в Москву.

Гастроль борисоглебцев
Накануне подведения результатов областного теат$
рального конкурса «Итоги сезона» в Воронеж приез$
жают гости из Борисоглебского драматического те$
атра имени Н.Г. Чернышевского со своими новыми
работами. 18 марта в 19 часов в Доме актера будет пока�
зан спектакль «Дураки» по пьесе Нила Саймона, на следу�
ющий день в 18 часов – «Куба, любовь моя» Михаила
Бартенева – оба в постановке главного режиссера коллек�
тива Адгура Кове. Затем борисоглебцы отправятся в Там�
бов: на фестивале театров Черноземья они покажут «Дра�
кона» Евгения Шварца.

Весна придет…  в апреле
Метаморфозы нынешнего перехода от зимы к весне
заставили «Коммуну» обратиться за комментариями
к начальнику Воронежского областного гидрометео$
центра Александру Сушкову. Весна начнется, придет�
ся лишь немного подождать. До 23 марта температура
воздуха ночью по области будет доходить до �15 Со. По�
настоящему весенняя погода  наступит только в первую
неделю апреля. Кстати, запас воды в снеге, превышаю�
щем в Воронеже норму в два раза, – 100 литров на квад�
ратный метр. Помножьте эти цифры на общую площадь
города: поплывем ведь как пить дать…



Выборный
маскарад
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Главной сенсационной новостью недели ста�
ла, без сомнения, смерть бывшего президента
непризнанной республики Ичкерия, бывшего
успешного полковника Советской Армии Асла�
на Масхадова. Один из главарей воинствующих
сепаратистских группировок на территории Чеч�
ни с помощью ли российского спецназа или сво�
их собственных охранников угодил�таки на не�
беса. Официальные лица Чечни, и прежде все�
го молодой Рамзан Кадыров, с гордостью по�
ведали об успешно проведенной операции. Фе�
деральные власти проявляют в этом деле боль�
шую скромность, но в то же время не скрывают
удовлетворения по этому поводу. Съемочные
группы, то и дело демонстрирующие всему миру
распростертый на земле труп главного терро�
риста, также не блещут политической и этичес�
кой корректностью, не отдавая себе отчета в
том, чем может закончиться такое телесмако�
вание поверженного врага. Вся стилистика по�
дачи информации, включая сообщение о най�
денном личном архиве А.Масхадова, спешит
убедить телезрителя в том, что его устранение
имело под собой все необходимые основания,
как морально�этические, так и политико�право�
вые. Но слишком частое повторение этого вы�
вода зачастую воспринимается как самооправ�
дание.

Далеко не столь однозначно эту радостную
для российской власти и лично для Президента
Владимира Путина новость восприняли на За�
паде. Как явствует из комментариев влиятель�
ных газет – французской «Монд», итальянской
«Мессаджеро» и других, европейская обще�
ственность считает успех российских спецслужб
такой победой, которая может только ухудшить
положение. Но на этот раз всех перещеголяли
польские официальные лица. По заявлению
пресс�секретаря польского МИД Александра
Ческо, убийство А.Масхадова является больше
чем преступлением, это политическая глупость
и трагическая ошибка. Причем столь жесткий
комментарий к внутрироссийским политичес�
ким делам вызван не столько настоящим состо�
янием российско�чеченских отношений, сколь�
ко их будущим. А оно, по мнению большинства
аналитиков, безрадостно: массовая бойня бу�
дет продолжаться, и теракты будут совершать�
ся вновь и вновь. И в этой части к критике сто�
ило бы прислушаться, чтобы не угодить в оче�
редную ловушку, подобную бесланской, подго�
товленную наиболее экстремистски настроен�
ными представителями чеченских (а реально и
арабских) боевиков. В конце концов, на свобо�
де  остается экстремист и террорист номер один
Шамиль Басаев, чьи акции во внутричеченском
раскладе сил существенно возросли. Даже если
Масхадов в последнее время и не определял
решающим образом реальное положение ве�
щей, он воспринимался на Западе как предста�
витель умеренного крыла чеченских сепарати�
стов, к тому же склонный к поиску иных, кроме
военных, путей выхода из тупика. Отныне вся�
кий подобный поиск по определению прекра�
щается, и ставка делается исключительно на
силовое  подавление сопротивления сепарати�
стов. Зная состояние наших правоохранитель�
ных органов, приходится сильно сомневаться в
том, что при попытке очередного захвата за�
ложников или чего�то подобного они смогут
эффективно нас защитить. Уже не раз приходи�
лось писать о том, что конфликты, подобные
чеченскому, не поддаются исключительно сило�
вому решению, как и не подлежат простым и
быстрым решениям вообще. Эту рану придется
лечить долго, терпеливо и целенаправленно,
сочетая как силовое истребление наиболее
отъявленных головорезов, так и политические
договоренности с теми, кто вменяем и понима�
ет дальнейшую бесперспективность и пороч�
ность практики взаимного истребления. Но
главная проблема, решаемая крайне медлен�
но и с огромным трудом – это трудоустройство
населения, прежде всего мужского, которое
зачастую вынуждено брать в руки оружие, что�
бы как�то на этом заработать. Пока она не бу�
дет сдвинута с места, надеяться на нормализа�
цию отношений в Чечне и на Северном Кавка�
зе в целом не приходится.

Минувшая неделя еще раз напомнила нам
предысторию нынешних трагедий. Исполнилось
ровно двадцать лет со дня избрания Михаила
Горбачева на пост Генерального секретаря ЦК
КПСС. В Советском Союзе с этого события на�
чалась эпоха перемен, известная под собира�
тельным названием «перестройка». Начало
было поистине светлым и обнадеживающим, а
вот конец свелся к банальной формуле: «пере�
стройка, перестрелка, перекличка». Отказ от
гонки вооружений, ликвидация угрозы ядерной
войны обернулись ослаблением армии, разва�
лом военно�промышленного комплекса, нище�
той кадровых офицеров и массовым «откосом»
призывников от службы в армии. Вывод совет�
ских войск из Афганистана, воспринятый обще�
ством едва ли не как наступление «эры мило�
сердия», сменился вооруженным конфликтом в
Чечне, затяжной войной с терроризмом, конца
которой не видно.

Всенародные выборы Президента и депута�
тов всех уровней, создание политических
партий как панацеи от соблазнов авторитариз�
ма, бюрократизма и политической неэффектив�
ности «осчастливили» нас расцветом грязных
технологий, подкупом и обманом избирателей,
появлением экстремистских организаций. Та�
ков, как говорится, сухой остаток наших надежд
и ожиданий.

Такого рода соображения невольно возника�
ют под влиянием завершающейся в нашей об�
ласти избирательной кампании в областную и
городскую Думы. И, слава Богу, что завершает�
ся, скажет какой�нибудь рядовой воронежец,
изрядно уставший от обилия печатной продук�
ции, заполонившей почтовые ящики, от дорого�
стоящих рекламных щитов на разбитых и обле�
денелых улицах, от самонадеянных и, как пра�
вило, бессодержательных лозунгов, резко дис�
сонирующих с нашей невзрачной действитель�
ностью.

Особенностью нынешней избирательной
кампании стало то, что она развертывалась на
весьма неблагоприятном социальном фоне,
после массовых акций протеста льготников. Это
обстоятельство, а также растущее недовольство
другими реформами, задуманными правитель�
ством (прежде всего реформой ЖКХ, здравоох�
ранения, образования и т.д.) дает основание
предполагать весьма высокую вероятность про�
тестного поведения в виде либо отказа от учас�
тия в выборах вообще, либо голосования «про�
тив всех». Как показывает практика других
субъектов РФ, такой исход весьма реален. Так,
в Архангельской области выборы прошли в де�
кабре минувшего года (т.е. еще до вступления в
силу пресловутого закона № 122), но кандидат
«против всех» занял почетное второе место и
чуть было не поставил под вопрос сам резуль�
тат голосования. Поэтому главной головной бо�
лью и местных властей, и самих участников
предвыборной гонки является именно явка из�
бирателей.

Но дело не только в том, что разочарованное
и во всем разуверившееся население не жела�
ет идти на выборы. Сам характер избиратель�
ной кампании, применяемые методы борьбы
также вносят свою лепту в политическую апа�
тию населения: оно не желает выступать в роли
арбитра в достаточно грязной политической
игре. В большинстве случаев кандидаты не
столько излагают собственное видение про�
блем и способов их решения, сколько изо всех
сил и всеми возможными способами обличают
соперников.

Своеобразным ноу�хау этого политического
сезона стало голосование по партийным спис�
кам. Смысл этой новации, т.е. введения в изби�
рательную систему элемента пропорционально�
го представительства, заключался в  создании
на региональном уровне прочной и стабильной
партийно�политической инфраструктуры. Одна�
ко уже сегодня ясно, что партийная идентифи�
кация для кандидатов играет совершенно вто�
ростепенную роль, тогда как на первый план все
равно выходит корпоративная принадлежность
к всевозможным фирмам, кампаниям, строи�
тельным организациям и т.д. Как правило, даже
если кандидаты по одно� и двухмандатным ок�
ругам намекают на свою партийную привержен�
ность, их партийный и административный ресурс
все равно активно подпитывается финансовой
поддержкой соответствующих организаций. От�
сюда – невнятность заявлений, неопределен�
ность политических программ, вращающихся
преимущественно вокруг актуальных, но част�
ных проблем. Никакого коренного перелома, на
который все еще, возможно, надеются наши
земляки, в области, похоже, не предвидится.

Нельзя не отметить новую линию главного
политического размежевания. Если раньше
главный политический конфликт развертывал�
ся между «партией власти» (в разных ее моди�
фикациях) и коммунистами (КПРФ), то сейчас
наиболее ожесточенная перепалка возникла
между «Родиной» и «Единой Россией», претенду�
ющими фактически на один и тот же электорат.

Вряд ли украсит политическую практику Во�
ронежской области использование в политичес�
кой борьбе распечаток частных телефонных
разговоров некоторых известных политиков.
Ведь такая огласка характеризует определен�
ным образом не только их, но и их обличителей,
а заодно и моральный климат нашей недозре�
лой демократии. Искомый приз в виде депутат�
ского мандата и всего, что его сопровождает,
представляется многим участникам предвыбор�
ной гонки более важным и ценным ресурсом,
чем личная порядочность и доброе имя. Но если
это так, то чем это не тест на профпригодность?
Известно ведь, кто громче всех обычно кричит
«держите вора!» Господа кандидаты! Жизнь не
заканчивается 20 марта. Заканчивается шум�
ный и дорогостоящий выборный маскарад, в
котором вам удалось довести терпение зрите�
лей до последнего предела.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

В кулуарных беседах перед
началом и после завершения
форума чаще всего можно
было услышать: политическая
стабильность, последователь�
ная реализация программ со�
циально�экономического раз�
вития Воронежской области,
подъем промышленности и
сельского хозяйства региона.
Именно эти направления были
и остаются приоритетными в
деятельности Воронежского
отделения партии.

Открывая встречу, секре�
тарь политсовета региональ�
ного отделения «Единой Рос�
сии», и.о. председателя облас�
тной Думы четвертого созыва
Юрий Титов напомнил, что ны�
нешнему руководству области
за достаточно короткое время
удалось обеспечить своевре�
менные  выплаты и повыше�
ние пенсий, зарплат работни�
кам бюджетной сферы, что, в
свою очередь, сказалось на
росте реальных доходов насе�
ления. Нет сегодня ни одного
сельского района, где бы  при
поддержке «единороссов» не

В минувший вторник Центр культуры и бизнеса «АПЕКС»
принимал многочисленных гостей. В этот день там
проходил форум сторонников партии «Единая Россия»,
список которой на предстоящих выборах в областную
Думу, напомним, возглавляет губернатор области
Владимир Кулаков. Люди, в общем/то, далекие от
политики – медики, учителя, работники культуры,
социальной сферы, рабочие и специалисты
промышленных и сельскохозяйственных предприятий
из всех районов области – собрались вместе, чтобы
выразить поддержку воронежским «единороссам»
на выборах 20 марта.

решались те или иные насущ�
ные задачи. Сотни километров
уже введенных в эксплуата�
цию и ныне строящихся газо�
проводов, открытие и оснаще�
ние современным медицин�
ским оборудованием больниц
и сельских амбулаторий, ком�
пьютеризация и модерниза�
ция школ и других учреждений
образования, культуры, соци�
альной сферы, коммунальное
строительство, приобретение
новой техники для села – в
этом перечне, который можно
продолжать дальше, сотни
конкретных адресов и объек�
тов.

Впрочем, сторонников
«Единой России», приехавших
на свой форум в Воронеж из

ближних и самых отдаленных
уголков области, в этом убеж�
дать не нужно. Они охотно де�
лились своими мыслями по
поводу предстоящих выборов
и мнениями о том, кто спосо�
бен и должен быть у власти в
регионе.

� В новой областной Думе
нам нужны трезвомыслящие
политики, � говорит  замести�

тель директора Бобровской
общеобразовательной школы
№4 Анастасия Львовна Стар�
цева. � Не те, кто кричит на
каждом углу, поливая грязью
своих оппонентов, а такие,
кого, действительно, волнуют
многочисленные проблемы
региона, кто ищет и принима�
ет ответственные решения,
всегда держа свое слово. На�
пример, как Юрий Титов. Толь�
ко с его помощью наша школа,
которой в этом году исполнит�
ся 100 лет, впервые за после�
дние десятилетия полностью
обновила мебель. Поэтому для
наших педагогов и большин�
ства родителей наших учени�
ков проблема выбора не сто�
ит так остро. Мы хорошо зна�

ем, за кого будем голосовать.
� Сам я родился и вырос в

многодетной семье, � продол�
жает Николай Семенович Дол�
гов, директор Аннинской спец�
школы. � И хорошо знаю, как
важны порядок и стабильность
в доме, в отдельном районе, в
области, в стране. Нам сегод�
ня нужна стабильность, как
никогда, и те шаги в этом на�

правлении, которые предпри�
нимает партия «Единая Рос�
сия», лично я считаю верными.
Возможно, это и хорошо, ког�
да в стране существует множе�
ство политических объедине�
ний и блоков. Но какой от них
толк, если все будут занимать�
ся лишь демагогией и очерни�
тельством друг друга. Мое мне�
ние такое: если уж у нас суще�
ствует партия власти и ей при�
надлежит большинство мест в
высшем законодательном
органе страны, то и региональ�
ные парламенты должны фор�
мироваться по такому же
принципу. Тогда точно людям
будет с кого спросить.

Теперь уже ни для кого не
является секретом тот факт,

что нынешняя определенная
стабильность в обществе, дос�
тигнутая не без усилий партии
власти, для большинства оппо�
зиционных политических сил  �
как кость поперек горла. В их
интересах – дестабилизация
обстановки, возврат к всеоб�
щему хаосу и неразберихе для
достижения собственных не�
бескорыстных целей.

Наглядный пример – недав�
ние попытки парализовать ра�
боту общественного транспор�
та в Воронеже, с битьем стекол
автобусов и угрозами в адрес
водителей. Сколько будет еще
провокаций со стороны оппо�
нентов в отношении «Единой
России» – одному Богу извест�
но. Но очевидно другое: нака�
нуне выборов в областной и
городской парламенты Воро�
нежская область, как один из
самых значимых регионов
страны, стала ареной нешуточ�
ной политической борьбы об�
щероссийского масштаба. И
вполне возможно, что на нас
всего лишь репетируют сцена�
рий какой�нибудь очередной
«революции цветов».

В завершении своего фо�
рума сторонники «Единой
России» приняли единоглас�
ное решение – поддержать
партию на выборах 20 мар�
та.

Игорь КНЯЗЕВ.
Оплачено из средств

избирательного фонда
ВРО ВПП «Единая Россия».

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

РАБОТА НА РЕЗУЛЬТАТ

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

По заслугам
каждый награжден

Около тысячи фронтовиков, тружеников
тыла проживают сейчас в селах и хуторах Воро�
бьевского района. Всем им в торжественной
обстановке вручены юбилейные медали «60 лет
Победы в Великой Отечественной войне 1941�
1945гг.». Сейчас проводятся встречи ветеранов
со школьниками.

С днем рождения,
пулеметчик!

Сельские работники культуры в Ольховатс�
ком районе проводят праздники на дому – «С
днем рождения, ветеран». Песнями и подарком
поздравили с восьмидесятилетием жителя Но�
вохарьковки Ивана Петровича  Мельника. Че�
ствовали воина�пулеметчика, который, как в
песне, «три державы покорил».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Организовала акцию
наша с вами землячка Нина
Павловна Землянская,
председатель регионально�
го отделения «Движение
женщин за здоровье нации»,
зам. председателя регио�
нального отделения Россий�
ской партии ЖИЗНИ в г. Во�
ронеже.

Целью проекта является
привлечение внимания каж�
дого человека к своему здо�
ровью, распространение сре�
ди населения элементарных
норм и знаний о своем орга�
низме. На центральном рын�
ке и центральном автовокза�
ле были установлены пере�
движные пункты по измере�
нию давления. Во время ак�
ции врачи услышали биение

Будь здорово,
сердце!

12�13 марта в Воронеже проходила акция «День здорового
сердца» под эгидой «Движение женщин за здоровье нации»

сердца более 400 человек.
Благодаря акции «Здоровое
сердце», у  50 процентов уча�
стников выявлены признаки
ранней стадии гипертоничес�
кой болезни.

Специалисты здравоохра�
нения  Воронежа отметили
следующий тревожный фак�
тор � гипертоническая бо�
лезнь молодеет год от года.
В группе риска находится
молодежь в возрасте 20�30
лет. Некоторые из пациен�
тов признались, что это был
первый визит к врачу�специ�
алисту за все годы пере�
стройки.

Воронеж – не первый го�
род, где «женщины России» и
Партия ЖИЗНИ борются за
наше с Вами здоровье.

Публикация оплачена из избирательного фонда
ВРО ПП «Российская партия ЖИЗНИ».

«Солдатский платок»
Именно так называется патриотическая ак�

ция, с которой не так давно выступили учащие�
ся одной из московских школ. Её поддержали и
ребята из Панинского района. Школьники шьют
платки размером 40x40, на которых будут вы�
шиты имена погибших на Великой Отечествен�
ной родственников. В мае платки соединят в
один огромный, который пронесут по Поклонной
горе. Затем он будет передан в столичный му�
зей Великой Отечественной войны.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Поле памяти
В преддверии 60�летия Победы в Эртильс�

ком РДК прошёл районный фестиваль детско�
го творчества «Поле русской славы», на кото�
рый были приглашены ветераны Великой Оте�
чественной. Сорок конкурсантов из 17 обще�
образовательных школ исполнили песни и сти�
хи военной поры. Среди тех, кто был отмечен
жюри, � вокально�хореографический коллектив
«Непоседы», Павел Иванченко, Лилия Сдвижко�
ва.

Во вторник в Воронеж для
встречи с местной обще�
ственностью и журналистами
приезжал Жириновский. Зал
облдрамтеатра имени Коль�
цова явно не был рассчитан
на то, чтобы вместить всех
желающих посмотреть и по�
слушать «живьем» вице�спи�
кера Госдумы,  и по совмести�
тельству – главного полити�
ческого шоумена страны. А
послушать было что – Влади�
мир Вольфович не разочаро�
вал ожидания публики и под
бурные аплодисменты при�
сутствующих начал «зажи�
гать» с первых же слов.

� ЛДПР – старейшая
партия нашей страны, ей 16
лет, � начал он свое выступле�
ние перед переполненным
залом. И далее подробно рас�
сказал присутствующим о
важнейших политических ве�
хах в жизни партии и страны
на этом долгом пути. Страте�
гический расклад – по Жири�
новскому – был такой: «я � и
все остальные». При этом
само собой подразумева�
лось, что Владимир Вольфо�
вич  � смелый и бескомпро�
миссный герой и борец за
наши интересы, а «все осталь�
ные» � жалкие подлецы и тру�
сы.

Публика, давно привык�
шая к подобным пассажам
Жириновского, внимала бла�
госклонно – до тех пор, пока
Владимир Вольфович безу�
держно рекламировал себя и
свою партию. Но, как только
он начал, выражаясь его же

словами, «критиковать своих
соперников�конкурентов», зал
тут же ответил протестующим
гулом и даже свистом (на
встречу с лидером ЛДПР при�
шло много молодежи). Чув�
ствовалось, что далеко не все
из собравшихся разделяют по�
литические взгляды Жиринов�
ского.

Но Владимир Вольфович не
унимался:

� Вы же грамотные. Вы ум�
ные, талантливые люди, � без�
застенчиво разливал он елей
перед аудиторией. – Кто не
вылезает из американского
посольства в Москве? – вот те,
все остальные. Я там ни разу
не был – они боятся меня при�
глашать, я им противный (бур�
ная реакция в зале).

Весьма позабавили публику
и многие другие его соображе�
ния. Например, что нужно сде�
лать, чтобы молодежь не боя�

лась  армии, а выстраивалась
в очередь к военкомату:

� Поправки в закон о гос�
службе и закон о выборах. Не
служил – в выборах не уча�
ствуешь! И на госслужбу не
принимают.

Изрядно позабавив пуб�
лику своими неординарными
высказываниями по самым
разным вопросам обще�
ственной жизни, Владимир
Вольфович, не снижая тем�
па, тут же, не сходя с трибу�
ны, ответил на многочислен�
ные вопросы. А все просьбы
о помощи (в основном – ма�
териальной) отбил готовой
формулой: «Всем поможем,
но – только после выборов».
Вступать в противоречие с
выборным законом и быть
уличенным в попытке подку�
па избирателей ему явно не
хотелось.

Владимир АНТОНОВ.
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На днях и. о. Генерального прокурора РФ Юрий Бирю�
ков направил официальное письмо на имя депутата
Госдумы Дмитрия Рогозина. В нем  сообщается о взятии
под контроль Генпрокуратурой обращений и жалоб
граждан Воронежской области о нарушениях законода�
тельства России, допущенных в ходе избирательной
кампании по выборам депутатов в областную Думу. Для
оперативного разрешения полученной информации
прокурору Воронежской области поручено провести
соответствующие проверки. «По их результатам, при
наличии оснований, будут приняты необходимые меры
реагирования. Исполнение поручения Генеральной
прокуратурой контролируется», — говорится в письме
и. о. Генерального прокурора РФ Юрия Бирюкова.

Между тем практически все участники избирательной кампа�
нии признаются, что нынешние выборы в Воронежскую област�
ную Думу проходят, как никогда, в сложной обстановке с масси�
рованным применением так называемого административного
ресурса (особенно в сельских районах) и черных пиар�техноло�
гий. Это означает одно: региональная власть и, прежде всего,
руководство администрации области, либо вовсе не контроли�
рует ситуацию, либо сознательно проводит такую политику. И то,
и другое не делает ей чести.

Дело доходит уже до того, что даже действующему депутату
Государственной Думы от Воронежской области Дмитрию Рого�
зину оказываются препятствия по проведению встреч с избира�
телями.

Комментируя эти факты во время одной из недавних встреч с
воронежцами, Дмитрий Рогозин  заявил: «Как можно препятство�
вать депутату Госдумы, тем более, неоднократно избранному от
Воронежской области, проводить здесь встречи с людьми? К тому
же я не просто депутат, а представляю фракцию «Родина» в Гос�
думе, регулярно встречаюсь с Президентом и имею достаточно
серьезные права в части обращения в прокуратуру, возбужде�
ния уголовных дел. Тем лицам, которые допускают или не пре�
пятствуют нарушению закона, я это прощать не собираюсь».

Лидия ЛИДИНА.

Под контролем
Генпрокуратуры

находятся выборы
в Воронежскую

областную Думу

Лидер «Родины» Дмитрий РОГОЗИН:

� Посмотрите, как сейчас
проходят выборы в Воронеж�
ской области. А идут они по та�
кому пути: мы предъявляем
наши законные претензии к
«партии власти» открыто. Мы
спрашиваем их: ответьте и
объясните людям, почему вы
так дружно голосовали за тот
же закон о монетизации
льгот? В чем «прелесть» этого
грабительского закона? Или
вы не можете объяснить?

И что сегодня предприни�
мает «партия власти»? Она,
что, ведет с нами честный и от�
крытый диалог? Да нет же!
Она даже с вами не хочет раз�
говаривать. А все потому, что
сегодня в России введена по�
литическая цензура. Диалога
между властью и людьми нет
давно. Он подменен тупой
пропагандой, которая с утра
до вечера идет по всем теле�
каналам. Деятели из «Единой
России» миллионными тира�
жами распространяют «чер�
ные» листовки, где пишут черт
знает что, причем про каждо�
го из нас, про меня, в том чис�
ле. Но им этого мало, и тогда в
ход идут подметные листки,
всевозможные «вестники».
Это и есть их «сверхзадача»  –

Господа  у  нас – все
в  «Единой  России»

оболгать нас, смешать с гря�
зью, потому что мы для них –
главная угроза. Они не хотят
спорить со мной – прав я или
не прав – нет, они тупо пыта�
ются «навесить» компромат, да
«пожирнее», погаже. Причем
делают они это буквально на�
кануне выборов, когда уже
просто нет никакой возмож�
ности подготовить достойный
ответ на их грязные выпады,
не остается времени на судеб�
ные разбирательства.  И дела�
ют это все не от своего имени,
а с помощью разного рода га�
зетенок. Можно ли верить
этим людям, которые ведут
предвыборную борьбу такими
методами, с помощью подоб�
ных «аргументов» – не отвечая
на прямые вопросы, а просто
обливая грязью?! Уверен –
нет.

Нельзя верить партии чи�
новников. Нельзя верить тем,
кто всегда был «у корыта», кто
сначала был в руководстве
КПСС, потом эту же партию
предал. Потом они все вдруг
перебежали, как через доро�
гу, в новую власть – стали де�
мократами. Провели привати�
зацию, потом залоговые аук�
ционы – загребли под себя,

захапали, просто украли всю
собственность, которая стро�
илась поколением наших ба�
бушек и дедушек. Под конец
они просто решили это поко�
ление наказать – за что?! –
отобрав у людей последние
льготы.

От продажи собственности,
находящейся сейчас в частных
руках, – а это практически вся
сырьевая отрасль, нефтянка,
энергетика – государство по�
лучило менее 12 миллиардов
долларов. Ровно столько
наши олигархи  � «хозяева»
земли русской – ежегодно
тратят на заграничных курор�
тах.

Воронеж тоже весь продан
– в частные руки. На что мы
живем? Мы продаем Западу
нефть, газ, сталь. И завозим
оттуда продукты питания, уби�
вая тем самым наше село. Так
чем же так гордятся те, кто се�
годня у власти, кто продолжа�
ет вершить наши судьбы?!

Они говорят: вот, вы нас
критикуете, а ведь «Единая
Россия» � партия молодая, мы
ее только недавно создали.
Полноте, господа! Да ваши
физиономии давно уже при�
мелькались – мы их видим не
один десяток лет, вы все вре�
мя «у корыта», только цвет
флагов меняется. Не пора ли
уже и честь знать?

Похоже, все сводится к
тому, что Президент сам не ве�
рит в перспективу собствен�
ной власти, в экономику сво�
ей страны. Идет подспудное,
изнутри, истребление соб�
ственной нации. А ведь это ак�
сиома: не будет русских – не
будет страны. Я не раз гово�

рил Президенту при встречах:
«Если вы хотите сделать став�
ку на сильное правительство
– его формированием должна
заниматься левопатриотичес�
кая оппозиция».

Получая записки из зала,
Дмитрий Рогозин попросил
избирателей:

� Только не пишите мне
«господин Рогозин», господа у
нас – все в «Единой России».

Отвечая на записки, был
краток: слишком много вопро�
сов у людей накопилось, и хо�
телось ответить всем. Вопро�
сы – самые  разные: от отно�
шений с думскими фракциями
до очень личных, конкретных
� как бывает конкретной толь�
ко человеческая боль.

Есть ли у «Родины» точкиЕсть ли у «Родины» точкиЕсть ли у «Родины» точкиЕсть ли у «Родины» точкиЕсть ли у «Родины» точки
сближения с КПРФ?сближения с КПРФ?сближения с КПРФ?сближения с КПРФ?сближения с КПРФ? Наша
фракция в Госдуме старается
с коммунистами сотрудничать.
Я думаю, мы вместе с комму�
нистами пойдем на организа�
цию всенародного референду�
ма по ключевым, наболевшим
вопросам дальнейшей жизни
– страны, народа, государ�
ства.

О зарплате чиновниковО зарплате чиновниковО зарплате чиновниковО зарплате чиновниковО зарплате чиновников.
Наша фракция внесла на рас�
смотрение Госдумы законо�
проект, суть которого в том,
чтобы самая высокая зарпла�
та в стране – у  Президента –
не превышала учительскую
больше чем в четыре раза.

О коррупции и смертнойО коррупции и смертнойО коррупции и смертнойО коррупции и смертнойО коррупции и смертной
казни. казни. казни. казни. казни. Если мы не введем се�
годня жесткое наказание за
коррупцию, вплоть до смерт�
ной казни,  мы не сможем одо�
леть это зло – слишком любит
наш чиновник взятки. В Китае
за коррупцию в прошлом году
были осуждены 64 человека –
все 64 расстреляны (бурные
аплодисменты в зале). Наши�
то уверены, и не без основа�
ний, что им все с рук сойдет. Я
абсолютно убежден, что смер�
тная казнь � как профилакти�
ческая мера � должна быть
восстановлена.

Об основных задачах те�Об основных задачах те�Об основных задачах те�Об основных задачах те�Об основных задачах те�
кущего моментакущего моментакущего моментакущего моментакущего момента. Основных
задач у нас три: рост доходов
населения, увеличение про�
должительности жизни, укреп�
ление безопасности и право�
порядка в стране.

Какой должна быть  сред�Какой должна быть  сред�Какой должна быть  сред�Какой должна быть  сред�Какой должна быть  сред�
няя зарплата, чтобы ее хва�няя зарплата, чтобы ее хва�няя зарплата, чтобы ее хва�няя зарплата, чтобы ее хва�няя зарплата, чтобы ее хва�
тало не только на хлеб и оп�тало не только на хлеб и оп�тало не только на хлеб и оп�тало не только на хлеб и оп�тало не только на хлеб и оп�
лату квартиры?лату квартиры?лату квартиры?лату квартиры?лату квартиры? Я считаю – не
меньше 20 тысяч рублей. От�
куда взять деньги, чтобы в
разы увеличить зарплату ря�
довых тружеников? Первое –
пересмотреть итоги привати�
зации.  Невзирая на лица. При
этом необходимо ввести обя�
зательный разовый налог –
за приобретение конкретно�
го предприятия, да с процен�
тами, которые успели за это
время «набежать». Второе –
принять обязательный закон
о природной ренте. И третье
– введение прогрессивной
шкалы налогообложения: бо�
гатые должны делиться с на�
родом.

Обычной для подобных ме�
роприятий пресс�конферен�
ции на этот раз не получилось:
Дмитрий Рогозин спешил в Се�
милуки, где у него была назна�
чена еще одна встреча с изби�
рателями. И журналистам за�
готовленные для лидера «Ро�
дины» вопросы пришлось за�
давать уже на ходу.

Антон НИКИТИН.
Оплачено из избирательного фонда

избирательного объединения �
региональное отделение

политической партии «Родина»
в Воронежской области.

Дмитрий Рогозин продолжает активно поддерживать
партийный список «Родины» на выборах в Воронежскую
областную Думу. В этот раз он за два дня побывал в
трех районах области – Россоши, Павловске, Острогож�
ске, � а потом встретился в Воронеже с избирателями
10�го округа. График напряженный, плотный, но иначе
нельзя – как еще сдержать тот мощный, напористый
вал «чернухи», который обрушился на «Родину» со
стороны ее главного оппонента �  «Единой России» �
буквально за неделю до выборов. И об этом, прежде
всего, говорил Дмитрий Рогозин на многочисленных
встречах со своими избирателями.

В  Жилищном  кодексеВ Жилищном кодексе
точка  еще  не  поставлена

Диагноз «больна» «коммуналке», как известно, поставлен давно, и самых
разных рецептов выписано великое множество, но процесс выздоровле�
ния затянулся. Почему?
С этого вопроса началась наша беседа с заместителем главы администра�
ции Воронежской области Александром Цапиным, главным куратором
жилищно�коммунального комплекса области.  Вопрос актуален вдвойне:
вступивший 1 марта в силу новый Жилищный кодекс Российской Федера�
ции означает начало серьезных преобразований в ЖКХ.
�Жилищно�коммунальная сфера, �  выс�

казывает свою точку зрения Александр Ни�
колаевич, � бесспорно, наиважнейшая от�
расль экономики, без нее сегодня невоз�
можно представить нашу жизнь. И вполне
справедливо ЖКХ называют отраслью
жизнеобеспечения: именно «коммуналка»
призвана снабжать  нас благами цивили�
зации, нести к нашим домам воду, свет и
тепло. Вместе с тем по ее развитию мы
можем оценивать  степень социальной
зрелости страны: как  живет «коммуналка»,
какие имеет качественные характеристи�
ки – такой и уровень жизни населения.

К сожалению, долгие годы отрасль хо�
дила в изгоях, финансировалась по оста�
точному принципу. На протяжении после�
дних 25 лет, которые я имею отношение к
городскому хозяйству и к ЖКХ, в стране
неоднократно предпринимались попытки
поднять отрасль на более высокий каче�
ственный уровень, но все они имели поло�
винчатый характер. Самого главного все�
таки не было сделано: схема финансиро�
вания не менялась. Более того, по всей
России предприятия ЖКХ стали своеобраз�
ными донорами населения и бюджетов: к
примеру, сегодня долги нашей областной
«коммуналке» превышают 3,5 млрд. руб�
лей.

В результате – имеем то, что имеем. Бо�
лее 60 процентов жилищного фонда обла�
сти требует капитального ремонта. Только
20 процентов спецтехники предприятий
ЖКХ находится в рабочем состоянии, ос�
тальная уже выработала свой ресурс. Треть
котельных нуждается в реконструкции, бо�
лее половины тепловых и пятая часть во�
допроводных сетей требуют незамедли�
тельной замены. При этом в ЖКХ самая
низкая заработная плата, ниже среднеоб�
ластного уровня.

Такова горькая правда, таковы реалии
сегодняшнего дня, и мы их не скрываем.
Вот на таком живописном «фоне» отрасль
вступает в рынок, начинает очередной ви�
ток реформ, цель которых � улучшить каче�
ство и количество услуг, сделать наши дома
привлекательными и удобными  для жиз�
ни.

�И вы считаете, что при наличии столь�И вы считаете, что при наличии столь�И вы считаете, что при наличии столь�И вы считаете, что при наличии столь�И вы считаете, что при наличии столь
неутешительных показателей можнонеутешительных показателей можнонеутешительных показателей можнонеутешительных показателей можнонеутешительных показателей можно
все�таки достичь положительного ре�все�таки достичь положительного ре�все�таки достичь положительного ре�все�таки достичь положительного ре�все�таки достичь положительного ре�
зульзульзульзульзультата?тата?тата?тата?тата?

 �Безусловно, даже  из такой, казалось
бы, безвыходной ситуации  можно найти
выход.  И подобные  примеры есть. Ска�
жем, в Кантемировском  районе все ком�
мунальные предприятия работают  с при�
былью. Решаются проблемы в Россошанс�
ком, Лискинском, ряде других районов.
Сегодня мы уже можем сказать «спасибо»
коммунальным службам: зиму пережили
без серьезных сбоев. Количество крити�
ческих обращений граждан в этот период
по сравнению с предыдущими годами со�
кратилось в два раза. Значит, подготови�
лись к зиме в целом неплохо – не то, что
Корякский округ.

Надо, конечно же, иметь в виду, что уро�
вень развития ЖКХ в разных регионах об�
ласти различный. Причем главенствующую
роль в реальном состоянии коммунально�
го хозяйства играет субъективный фактор.

Отрасль, напомню, находится в зоне от�
ветственности  муниципальных властей.
Это тот уровень власти, который наибо�
лее близок гражданам, который работа�
ет не на стратегию, а на тактику – на се�
годняшний день. Тепло и вода нужны нам
здесь и сейчас, каждую минуту, мусор
важно вывозить каждый день. Почему в
ином доме или квартире обитают тарака�
ны? Потому что хозяева нерадивые, не�
ряхи. Так и с коммунальной сферой: если
руководитель муниципалитета уделяет
внимание отрасли, болеет душой за насе�
ление,  уровень ЖКХ выше, а если нет –
соответствующий.

Или такой пример. Уже сегодня, ска�
жем, ясно, что хороших дорог в Вороне�
же после   нынешней зимы с ее постоян�
ными сменами температур не будет. Пос�
ле предыдущего капитального ремонта
городские магистрали держались пять лет
– нормативный срок. Теперь он прошел.
Значит, если коммунальные службы не
займутся ремонтом дорожного полотна
уже сейчас, а современные технологии
это позволяют, по городу в апреле не про�
едешь.

�Г�Г�Г�Г�Говорятоворятоворятоворятоворят, что денег нет, что денег нет, что денег нет, что денег нет, что денег нет……………
�Если не можешь сформировать сба�

лансированный районный, городской
бюджет, стоит ли занимать руководящее
кресло?  Деньги любят счет, а не крик, их
надо уметь зарабатывать. Правда, для
того требуется управленческий талант.
Это как в промышленном или строитель�
ном комплексе: одни фирмы при перехо�
де к рынку рухнули, а другие не просто вы�
жили, но и упрочили свое положение. Ка�
ков руководитель – такое и предприятие.

И, тем не менее, далеко не все пробле�
мы жилищно�коммунальной отрасли мож�
но решить на уровне района, города и об�
ласти. У каждого российского региона
своя специфика: разве, к примеру, вино�
вата наша область в том, что у нас нет ме�
сторождений железной руды или метал�
лургии? Нужен дифференцированный
подход к решению финансовых проблем
каждого региона, и поэтому в оздоровле�
нии коммунальной отрасли требуется се�
рьезное участие и забота государства. Эту
тему в Правительстве, кстати, обсуждают
с середины 90�х годов.

�Т�Т�Т�Т�Так госуак госуак госуак госуак государство и позаботилось:дарство и позаботилось:дарство и позаботилось:дарство и позаботилось:дарство и позаботилось:
принят новый Жилищный кодекс, кото�принят новый Жилищный кодекс, кото�принят новый Жилищный кодекс, кото�принят новый Жилищный кодекс, кото�принят новый Жилищный кодекс, кото�
рый больше напугал население, чем ус�рый больше напугал население, чем ус�рый больше напугал население, чем ус�рый больше напугал население, чем ус�рый больше напугал население, чем ус�
покоил…покоил…покоил…покоил…покоил…

�Выхода Жилищного кодекса специа�
листы ждали больше десяти лет. Уже одно
его появление – положительный факт.
Для работников ЖКХ – это отраслевой
букварь, основной закон, своего рода
коммунальная конституция, по которой
должны жить. Через него предстоит про�
водить реформирование жилищно�ком�
мунального комплекса.

Но, к сожалению, далеко не все одно�
значно в новом документе. С одной сто�
роны, радует, что разработчики кодекса
прислушались к мнению регионов, в том
числе и губернатора Воронежской обла�
сти Владимира Григорьевича Кулакова, о
введении статей, направленных на соци�
альную защиту граждан, в частности, о

внеочередном предоставлении  социаль�
ного жилья детям�сиротам, детям, остав�
шимся без попечения родителей, другим
категориям населения. А с другой стороны,
вызывает недоумение сам подход: кодекс
юридически вступил в действие, но зара�
ботать в полную силу сможет не ранее на�
чала 2006 года. На федеральном уровне
должно быть принято еще около десяти
нормативных актов. Получается, что точка
в Жилищном кодексе  еще не поставлена.

Крайне необходим, к примеру,  закон о
финансовом оздоровлении ЖКХ, его появ�
ления регионы ждут более трех лет. Как я
уже говорил, дебиторская и кредиторская
задолженности в отрасли огромные. На
предприятиях вынуждены проводить про�
цедуру банкротства или   перерегистрацию.
Между тем закон мог включить схему по�
гашения взаимных задолженностей, и от�
расль бы задышала. Почему затягиваем
решение проблемы, чего ждем?

Некоторые говорят: сделаем, как в При�
балтике � поднимем тарифы, полученные
средства вложим в развитие предприятий.
При этом не учитывают доходность населе�
ния: а будет ли способен человек платить по
этим коммунальным тарифам, при постоян�
ном росте цен на газ и  электроэнергию. Вот
тут и нужна четкая позиция государства. А в
одиночку территории, муниципальные вла�
сти не решат проблем ЖКХ. С локальными
справятся, а с  глобальными – нет.

�Александр Николаевич, цель реформ�Александр Николаевич, цель реформ�Александр Николаевич, цель реформ�Александр Николаевич, цель реформ�Александр Николаевич, цель реформ
в ЖКХ – улучшение качества предостав�в ЖКХ – улучшение качества предостав�в ЖКХ – улучшение качества предостав�в ЖКХ – улучшение качества предостав�в ЖКХ – улучшение качества предостав�
ленных человеку услугленных человеку услугленных человеку услугленных человеку услугленных человеку услуг. Как конкретно, на. Как конкретно, на. Как конкретно, на. Как конкретно, на. Как конкретно, на
ваш взгваш взгваш взгваш взгваш взгляд,  можно этого достичь?ляд,  можно этого достичь?ляд,  можно этого достичь?ляд,  можно этого достичь?ляд,  можно этого достичь?

�В первую очередь � через модерниза�
цию. И такие  работы в нашей области уже
проводятся. К примеру, в прошлом году
было реконструировано более 50 котель�
ных, в том числе пять крупных при участии
Главного управления ЖКХ – в Боброве,
Рамони, селе Колодезном Каширского рай�
она, Петропавловке и Эртиле. Мощность их
увеличилась, а стоимость одной гигакало�
рии уменьшилась на треть. Значит, и жите�
ли за отопление теперь платят меньше.

Один из наиболее эффективных меха�
низмов  повышения качества жилищно�
коммунальных  услуг и снижения их стоимо�
сти – установка поквартирных отопитель�
ных приборов. В минувшем году в районах
области было смонтировано более 1500
таких мини�котлов. В нынешнем – геогра�
фия и масштаб реализации этой програм�
мы значительно расширятся. О своей заин�
тересованности заявили 27 районов, в
квартирах жителей области предстоит ус�
тановить свыше 6,5 тысячи индивидуаль�
ных отопительных приборов. В результате
будут сняты с эксплуатации 73 километра
ветхих тепловых сетей,  уменьшатся расхо�
ды на закупку топлива, а затраты населе�
ния снизятся в 1,5�2 раза.

Более серьезно будем заниматься вне�
дрением на предприятиях ЖКХ передовых
технологий, энергосбережением, в том чис�
ле установкой приборов учета теплоснаб�
жения, счетчиков горячей и холодной воды.
К примеру, в программе 2005 года значит�
ся  установка на объектах социальной сфе�
ры около 350 счетчиков тепловой энергии
и более 300 – холодной воды. Это даст воз�
можность перейти к оплате за фактически
потребленное тепло и воду, уменьшить его
стоимость, направить бюджетные деньги
на решение других важных задач социаль�
ного плана. Но установку счетчиков горя�
чей и холодной воды надо форсировать и в
жилом секторе.

(Окончание на 4�й стр.)

! утверждает заместитель главы
администрации области Александр Цапин
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То, что строители ПМК ЗАО
«Полимер-Плюс», которые за-
нимаются прокладкой газо-
проводных нитей, люди серь-
езные и слов своих на ветер
не бросают, знают не только в
Масычево и не только в Бутур-
линовском районе. Например,
в Воробьевском районе. Ка-
жется, совсем недавно, каких-
то несколько лет назад, газ
пришел в окраинные его села
– Никольское, Краснополье, а
сегодня «голубым топливом»
пользуются жители самой Во-
робьевки, Мужичьего, Бере-
зовки, Квашино. В прошлом
году газовые колонки и плиты
зажглись в Новотолучеево. На
очереди теперь – Рудня, Вер-
хнее Толучеево, Солонцы…

- Раньше в это не верилось,
но сегодня мы, - рассказыва-
ет начальник ПМК ЗАО «Поли-
мер-Плюс» Алексей Котельни-
ков, - можем говорить о том,
что уже в самой ближайшей
перспективе Воробьевский
район будет газифицирован
полностью. И здесь не могу не
вспомнить добрым словом тех
руководителей, которые стали
нам союзниками в этом непро-
стом деле. Например, предсе-
дателя сельхозартели  имени
Свердлова Владимира Алек-
сандровича Сорокина. Бере-
зовку – очень большое село –
мы с его помощью газифици-
ровали дружным натиском.

Тепло из-под снега
Чем больше снега падало нынешней  зимой на улицы,
деревья, крыши домов села Масычево, что на самой
окраине Бутурлиновского района, на границе его с
другим, еще более глубинным районом – Воробьев-
ским, тем чаще первоклассник Ваня Кныш задавал
своей матери один и тот же вопрос:
- Мама, а скоро мои веснушки позолотятся?
- Как снег растает, так и позолотятся.
- А когда он растает?
- Да к началу марта и растает. И чего тебе не терпится
так? Зима, что ли, надоела?
- Вовсе не надоела. Просто дяди, которые для газа на
улице шкаф устанавливали, сказали, что как веснушки
мои позолотятся, так они сразу газ по селу пустят. Мам,
а они не обманут?
- Не обманут. Они серьезные люди. Слов на ветер не
бросают.

В СЕЛЬСКОЙ ГЛУБИНКЕ

Планомерно идут работы по
газификации и в Бутурлиновс-
ком районе. Так, в прошлом
году по заказу «Воронеж-
облгаза» ПМК «Полимер-Плюс»
проложило 11 километров
межпоселкового газопровода,
причем проект был разрабо-
тан так, чтобы газ по нему по-
давался сразу в пять сел –
Красное, Филиппенково, Ма-
сычево, Елизаветино, Патоки-
но. В Красном более половины
жителей уже не нарадуются
удобному и дешевому топливу,
практически все готово к пус-
ку газа в Масычево и по трем
улицам Филиппенково – Степ-
ной, Красной и космонавта
Комарова.

- Этот пуск не за горами. А
летом газовики сделают бро-
сок и в сторону еще двух на-
ших сел – Елизаветино и Па-
токино, - твердо уверен глава
Филиппенковской сельской
администрации Геннадий Ни-
колаевич Бойко. Он тоже за-
интересован в том, чтобы ком-
форт в дома селян пришел как
можно быстрее, и вместе с
председателями уличкомов
содействует процессу всем,
что в его силах.

Так из метров складывают-
ся километры, из километров
– целые магистрали. В про-
шлом году в зоне ответствен-
ности управления «Бутурли-
новкамежрайгаз» построено

115 километров межпоселко-
вых и разводящих сетей. Де-
вяносто километров из этих
115 проложены усилиями
ПМК «Полимер-Плюс». По сути
дела, это десятая часть всех
газопроводных нитей, появив-
шихся в Воронежской облас-
ти в прошлом году!

Темпы взяты неплохие, и
дай Бог, чтобы они не снижа-
лись и в будущем, на что, ана-
лизируя прилагаемые админи-
страцией области усилия,
вполне можно рассчитывать.
Но сегодня на первый план
выходит другая проблема –
стоимости строительных и
монтажных работ. Ведь чтобы
газ пришел в твой дом, прихо-
дится платить деньги, и день-
ги немалые. К сожалению,
найти их могут далеко не все.

- Проблема, действительно,
острая, - соглашается Алексей
Николаевич Котельников. - И
нас тоже она очень сильно
волнует. Хотя тут многое зави-
сит не от нас, а от самого на-
селения.

- То есть?
- Скажем, на улице 40 до-

мов. Если газ подводить реши-
ли все 40 хозяев, то будет
одна цена. Если половина, то
цена будет заметно выше.
Если треть - еще выше. Да что

рассуждать абстрактно? На
улице Солнечной в поселке
Красном кое-кто отказался от
газа, и остальные заплатили
за газификацию подворий
где-то по 17,5 тысячи рублей.
А на улице Красной того же
поселка – на пять тысяч мень-
ше. Просто на улице Красной
люди действовали более
дружно, навалились на дело
всем миром.

Здесь уместно добавить,
что на фоне ряда других ана-
логичных управлений, дей-
ствующих в области, «Бутурли-
новкамежрайгаз» как раз за-
метно выделяется стремлени-
ем всячески удешевить рабо-
ты по газификации. Собствен-
но, этим в свое время и было
продиктовано создание ЗАО
«Полимер-Плюс» как самосто-
ятельного подразделения –
расходы эксплуатационников,
особенно по обслуживанию
газовых сетей в небольших от-
даленных селах, на плечи
строителей теперь не ложатся.

Еще один немаловажный
фактор – умение входить в по-
ложение малоимущих, предо-
ставление им возможности
оплачивать строительство га-
зопроводных нитей в рассроч-
ку. Есть, тут, конечно, и опре-
деленная доля риска, но зато

приятно замечать, как с при-
ходом газа сразу же меняется
настроение людей.

- Скажу больше, - замечает
руководитель ПМК, депутат
Бутурлиновского районного
Совета Алексей Котельников,
– меняется и социальный об-
лик села. Ведь газ тянет за со-
бой и другие звенья быта –
водопровод, дороги. Прекрас-
ный пример в этом отношении
– село Озерки нашего района,
которое с приходом газа ста-
ло современным, цивилизо-
ванным, по самым высоким
меркам, населенным пунктом.
Значит, мы на правильном
пути.

Не обходится, правда, и без
недоразумений. Например,
несмотря на все усилия «Поли-
мер-Плюса», активная газифи-
кация поселка Нижний Кисляй
началась только совсем не-
давно. Слишком звонко зву-
чали здесь отдельные голоса,
что это, мол, очень дорого, что
надо находить другого подряд-
чика. И невдомек этим «добро-
желателям», что, подводя газ
к котельной здешнего молоч-
но-консервного комбината и
смонтировав для этого специ-
альный газораспределитель-
ный пункт, понижающий дав-
ление до промышленных 6 ат-
мосфер, «Полимер Плюс» пре-
дусмотрительно установил в
нем еще одно устройство, по-
нижающее давление до того,
какое нужно в уличных сетях.
Между прочим, цена вопроса
- десятки тысяч рублей, кото-
рые «Полимер-Плюс» затратил
из собственных средств…

…Как хорошо, когда в доме
газ. Загорелся голубой огонек
и в доме, где живет со своими
родителями первоклассник
Ваня Кныш. Снег в Масычево,
правда, пока еще не растаял
и веснушки на щечках Вани
еще не позолотились, но бу-
турлиновские газовики –
люди серьезные и своих слов
на ветер никогда не бросают…

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Бутурлиновский район.

Фото автора.

Оказалось, Галина Михай-
ловна не первый год судится с
колхозом. Суть спора – возме-
щение морального вреда по
случаю смерти кормильца –
сына Вячеслава, работавшего
трактористом. Председатель
же обвинений в свой адрес не
принимает, мол, смерть Вячес-
лава наступила тогда, когда
Павловка не входила в кол-
хоз. Формально председатель
прав, ведь механизатор грубо
нарушил правила техники бе-
зопасности. Но, тем не менее,
Федеральный закон предпи-
сывает возместить все мате-
риальные издержки семье по-
гибшего, тем более что суд
вынес соответствующее ре-
шение. Вмешиваться в этот
конфликт особого желания у
меня не было – это компетен-
ция судебных органов, и газе-
та тут не в силах чем-либо по-
мочь. Наверное, сторонам все
же придется как-то между со-
бой договариваться. Но в ходе
разбирательства выяснилось,
что в отношении руководите-
ля «России» областной проку-
ратурой решается вопрос о
возбуждении уголовного дела
по статье 199/2 (сокрытие де-
нежных средств, либо имуще-
ства организации или индиви-
дуального производителя, за
счет налогов или сборов).

- Осенью прошлого года
межрайонной налоговой инс-
пекцией была проведена до-
кументарная проверка колхо-
за «Россия», - рассказывает
Олег Васильев, прокурор Гри-
бановского района. – Вскры-
то множество нарушений. Был
составлен акт, дело рассмат-
ривалось Борисоглебским
БЭПом, усмотревшим призна-
ки состава преступления. Об-
ластная прокуратура согласи-
лась с решением БЭПа и на-
правила представление в об-
ластной суд, который и вынес
решение о наличии в действии

Налоги
«на завтра»

признаков состава преступле-
ния. Правда, оно не вступило
в силу, поскольку ответчик об-
жаловал его в Верховном
суде, и областной суд в насто-
ящий момент ждет решений из
Москвы.

Из материалов дела следу-
ет, что колхоз – злостный не-
плательщик налогов в бюдже-
ты всех уровней.

Вот что по этому поводу
сказала Валентина Юрина,
начальник Грибановского фи-
нансового отдела:

- Сумма долга по району по
налоговым платежам состав-
ляет почти 163 миллиона руб-
лей. У нас около двухсот про-
изводственных коллективов –
колхоз «Россия» в числе самых
крупных должников. За про-
шлый год хозяйство оплатило
всего семь процентов нало-
гов. Это самый низкий показа-
тель в районе. Долги висят по
всем видам налогов, особен-
но – по пенсионному. В район-
ный бюджет было перечисле-
но всего 14900 рублей. За не-
сколько лет общая сумма дол-
га составила порядка 25 мил-
лионов рублей. Было бы по-
нятно, если бы колхоз нахо-
дился в стадии банкротства
или реформирования, но это-
го нет. Правда, зарплата в
«России» одна из самых низ-
ких по району (в среднем 1978
рублей). Это даже ниже про-
житочного минимума. Из «Рос-
сии» постоянно слышатся обе-
щания погасить долги по нало-
гам. И что? В прошлом году из
четырех миллионов рублей по-
гашено только 400 тысяч.

У председателя не склады-
ваются отношения с судебны-
ми приставами. Послушаем
Татьяну Васильеву, исполните-
ля Грибановского райотдела
судебных приставов.

- Сумма долга колхоза «Рос-
сия» постоянно растет. До сих
пор не оплачена пошлина (29

тысяч рублей) по исполнитель-
ным листам по гражданским
делам. Висят 64 тысячи стра-
ховых взносов, свыше милли-
она рублей в Пенсионный
фонд… Всего по налогам на-
коплено около четырех милли-
онов рублей долга. Мы нео-
днократно предупреждали ру-
ководство хозяйства об ответ-
ственности, дважды выносили
предупреждения, штрафова-
ли. Был эпизод, когда нам пре-
пятствовали в  аресте 50 тонн
зерна в счет погашения долга.
Дело дошло до суда. Сейчас
дебиторская задолженность
колхоза составляет 800 тысяч
рублей, и нет ясности, когда и
как будут погашаться накоп-
ленные долги.

Неужели так плохо обстоят
дела в «России»?

- Да, пайщики «России»
одни из самых бедных, - го-
ворит Галина Михайловна
Непогодина, владелец зе-
мельной доли колхоза. – На
пай выдают по пять кило-
граммов подсолнечного мас-
ла и по десять килограммов
сахара. В соседних хозяй-
ствах люди получают до полу-
тора тонн зерна, по мешку
муки и двадцать килограм-
мов масла. Я не хочу чернить
председателя колхоза только
за то, что он не помог моей
семье деньгами после гибе-
ли сына, но мне кажется, что
если он действительно заин-
тересован в том, чтобы в хо-
зяйстве дела шли хорошо, то
начинать нужно с элементар-
ного: человеку должна нра-
виться работа, и за свой труд
он должен хорошо получать.
Пока же мы живем в основ-
ном благодаря тому, что име-
ем личное подворье.

Мне кажется, конфликт,
разыгравшийся в «России»,
весьма показателен. Есть до-
статочно прочный производ-
ственный коллектив, в суще-
ствовании и развитии кото-
рого, безусловно, заинтере-
сованы и район, и область. И
скорее, даже невольно, чем
осознанно, на непорядок, ца-
рящий в этом хозяйстве, зак-
рывают глаза – мол, не пла-
тят налоги сейчас, погасят их
позже. А откладывая налоги
«на завтра», хозяйство влеза-
ет в долговую яму, из которой
выбраться зачастую просто
невозможно.

Сергей КРОЙЧИК.
Грибановский район.

КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?

О колхозе «Россия», что в Грибановском районе, я писал
не так давно. Хозяйство крупное (объединяет четыре
населенных пункта), с неплохими вроде бы показателя-
ми – здесь высокий валовой сбор, урожайность отмен-
ная, особенно – по сахарной свекле.  Однако на днях
редакции «Коммуны» стало известно о конфликте,
разгоревшемся между Галиной Михайловной Непогоди-
ной, жительницей села Павловка, что входит сегодня в
колхоз «Россия», и его руководством. Признаться, мне
трудно было поверить рассказу женщины: столько
положительного я слышал о хозяйстве, а тут такое?!

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

Реформы в жилищно-ком-
мунальном комплексе означа-
ют также совершенствование
системы управления, то есть
создание управляющих компа-
ний, и третье, возможно, са-
мое важное – участие в этом
процессе самого населения.
Загаженные подъезды, поко-
реженные двери, разбитые
лампочки, изуродованные дет-
ские площадки – таковы пе-
чальные приметы нашей се-
годняшней среды обитания.
Примеры противоположного
толка есть, но их крайне мало.
Значит, все мы должны осоз-
нать – так жить нельзя. Ученые
говорят: для того чтобы  изме-
нить психологию в обществе,
требуется смена не менее трех
поколений. Но мы-то хотим
жить по-другому, лучше, уже
сегодня. Значит, необходимы
серьезные усилия, и реальный
выход – в создании товари-
ществ собственников жилья,
которые представляют важ-
ный элемент самоуправления
в жилищной сфере.

-А что же частный капитал,-А что же частный капитал,-А что же частный капитал,-А что же частный капитал,-А что же частный капитал,
станет ли он палочкой-выру-станет ли он палочкой-выру-станет ли он палочкой-выру-станет ли он палочкой-выру-станет ли он палочкой-выру-
чалочкой для ЖКХ?чалочкой для ЖКХ?чалочкой для ЖКХ?чалочкой для ЖКХ?чалочкой для ЖКХ?

-Частный капитал, безус-
ловно, в отрасль придет. Но
поставить жилищно-комму-
нальный комплекс в колею
разумных рыночных преобра-
зований  должна власть.

К сожалению, некоторые го-
рячие головы настроены по-
простому: разом сбросить «ком-
муналку» в частный сектор. При
этом не учитывается: новый
дом может быть интересен ча-
стнику, а вот старые двухэтаж-
ные дома послевоенной пост-
ройки – по ул.Ленинградской,
45-й Стрелковой дивизии и дру-
гим - вряд ли  привлекут чье-то
внимание. И что делать прика-
жете их жильцам? Поэтому, как
справедливо считает наш гу-
бернатор, в ЖКХ нужен индиви-
дуальный, эволюционный, осто-
рожный  подход к процессу
вхождения в рынок. Чтобы не
получилось как в начале девя-
ностых годов со всей страной,
когда хотели войти в рынок, а
попали на базар.

Процесс вхождения в ры-
нок предприятий ЖКХ непрос-
той, его нельзя сравнить с при-
ватизацией промышленных
предприятий. Там после смены
собственника зачастую выпус-
кали  ту же продукцию. Если
она была качественной – был
и спрос, предприятие выжива-
ло, нет – дело заканчивалось
банкротством. На услуги ЖКХ
спрос есть всегда. Но выби-
рать не из чего. Холодная вода
некачественная,  горячая –
зачастую едва достигает  40
градусов вместо положенных
70. Температура в квартирах,
как мы знаем, должна быть не
менее 18 градусов, но некото-
рые теплоснабжающие орга-

В Жилищном
  кодексе...

низации этих параметров не
выдерживают. Как быть?

Можно создать альтернатив-
ные предприятия по вывозу му-
сора, по  обслуживанию лифто-
вого хозяйства. И это у нас уже,
в сущности, сделано. Еще про-
ще заменить нерадивую убор-
щицу или дворника – и тут с кон-
куренцией все в порядке. Гораз-
до труднее  мотивировать на ка-
чественное обслуживание на-
селения коммунальных моно-
полистов - предприятия тепло-
набжения, электро- и водообес-
печения.  Нужен продуманный,
взвешенный путь решения это-
го вопроса. Монополист-част-
ник может заломить цену за
свои услуги, ссылаясь на необ-
ходимость реконструкции пред-
приятия, получения прибыли
или увеличения  рентабельнос-
ти до 50 процентов. Юридичес-
ки он будет прав, но пострада-
ет население.

Именно поэтому позиция
губернатора – в избиратель-
ном отношении к каждому
предприятию ЖКХ. Вначале
возможна  сдача предприятия
в аренду, когда есть возмож-
ность отследить, способен ли
арендатор выполнить страте-
гическую задачу по повыше-
нию качества услуг без роста
их стоимости. Положим, каче-
ство улучшается, тарифы не
растут, население довольно. В
этом случае  можно пойти и на
приватизацию. А если условия
договора аренды не выполня-
ются – найдем другого произ-
водителя услуг, другого арен-
датора. Словом, приватизация
в ЖКХ – процесс поэтапный,
эволюционный, здесь шашкой
махать вредно – речь-то идет
о социальном самочувствии
миллионов. Выход, повторюсь,
в  разумном реформировании
ЖКХ, разумном участии част-
ного капитала, активной пози-
ции населения,  собственни-
ков и  арендаторов жилья.

- Пожалуй, больше всего- Пожалуй, больше всего- Пожалуй, больше всего- Пожалуй, больше всего- Пожалуй, больше всего
людей тревожитлюдей тревожитлюдей тревожитлюдей тревожитлюдей тревожит, не лишатся, не лишатся, не лишатся, не лишатся, не лишатся
ли они социальной поддерж-ли они социальной поддерж-ли они социальной поддерж-ли они социальной поддерж-ли они социальной поддерж-
ки при оплате жилищно-ком-ки при оплате жилищно-ком-ки при оплате жилищно-ком-ки при оплате жилищно-ком-ки при оплате жилищно-ком-
мунальных услугмунальных услугмунальных услугмунальных услугмунальных услуг. Сегодня. Сегодня. Сегодня. Сегодня. Сегодня
льготы и субсидии есть, а чтольготы и субсидии есть, а чтольготы и субсидии есть, а чтольготы и субсидии есть, а чтольготы и субсидии есть, а что
бубубубубудет завтра?дет завтра?дет завтра?дет завтра?дет завтра?

- Давайте приведем вначале
цифры нынешнего года. На со-
циальную поддержку ветера-
нов труда и пострадавших от по-
литических репрессий в обла-
стном бюджете предусмотрено
более 325 млн. рублей. Кроме
того, около 400 млн. рублей на
обеспечение федеральных
льготников поступит из обще-
российской казны. Замечу, что
в 2004 году на эти цели из об-
ластного бюджета было выде-
лено немногим более 110 млн.
рублей. Льготы заслуженные
люди, конечно же, получали, но
за счет наращивания долгов
предприятий ЖКХ. В этом году,
как видим, ситуация кардиналь-
но меняется. Кроме того,  око-
ло 430 млн. рублей предусмот-

рено на предоставление субси-
дий для малообеспеченных се-
мей. Иначе говоря, социальную
помощь никто отменять не со-
бирается, наоборот, цифры ее
растут кратно.

Но с 2006 года, по закону,
натуральные льготы в ЖКХ
предстоит перевести в денеж-
ный эквивалент. Если учесть,
что в области более 50 процен-
тов льготников, то можно
представить, насколько масш-
табная работа нам всем пред-
стоит.  Чтобы процесс этот про-
шел для населения безболез-
ненно, в областной админист-
рации уже началась подготов-
ка к переходу на денежное
обеспечение льгот в ЖКХ.  Гу-
бернатор по этому поводу выс-
казывается предельно ясно и
определенно: люди не должны
потерять то, что имели. В про-
цесс монетизации льгот в ЖКХ
мы должны войти столь тонки-
ми методами, выработать та-
кой механизм предоставления
субсидий и льгот, чтобы не ухуд-
шить жизнь жителей области,
не отнимать, а добавлять. Пос-
ле создания новой схемы она
пройдет апробацию в несколь-
ких районах. И только  с учетом
всех замечаний, которые будут
высказаны в процессе реали-
зации проекта, можно будет
распространить практику пе-
рехода на денежное содержа-
ние льгот по всей области. Но
произойдет это не раньше
1 января 2006 года.

-Александр Николаевич,-Александр Николаевич,-Александр Николаевич,-Александр Николаевич,-Александр Николаевич,
сегодня работники жилищно-сегодня работники жилищно-сегодня работники жилищно-сегодня работники жилищно-сегодня работники жилищно-
коммунального комплексакоммунального комплексакоммунального комплексакоммунального комплексакоммунального комплекса
области буобласти буобласти буобласти буобласти будут принимать по-дут принимать по-дут принимать по-дут принимать по-дут принимать по-
здравления с грядущим про-здравления с грядущим про-здравления с грядущим про-здравления с грядущим про-здравления с грядущим про-
фессиональным праздником.фессиональным праздником.фессиональным праздником.фессиональным праздником.фессиональным праздником.
Что вы им пожелаете?Что вы им пожелаете?Что вы им пожелаете?Что вы им пожелаете?Что вы им пожелаете?

- Скажу честно: я не могу дать
положительную оценку жилищ-
но-коммунальному комплексу
области, но людям, которые в
нем работают, ставлю четыре с
плюсом. Это по-настоящему  му-
жественные, преданные свое-
му делу люди. К сожалению, мы
не всегда по достоинству оце-
ниваем их труд. Между тем без
тепла, воды, света, которыми
они нас обеспечивают, сегод-
няшний день представить про-
сто невозможно. Работники
ЖКХ вносят в нашу жизнь ком-
форт и уют, делают ее удобной
и приятной. Поэтому в канун
профессионального праздника
всем представителям отрасли
жизнеобеспечения – ветера-
нам и молодым – говорю  ог-
ромное спасибо за их каждо-
дневную, столь необходимую
всем жителям области работу.
Кстати, на 157 предприятиях
ЖКХ области трудятся более 24
тысяч человек. Каждому из них
искренне желаю успехов и
свершений, крепкого здоровья,
большого человеческого сча-
стья, радости и благополучия в
семьях!

Беседу вела Надежда
СУВОРИНА.

Уровень весеннего половодья в бассейне реки Дон
ожидается значительно выше нормы. Для обеспечения
пропуска паводковых вод на каждом из шести отделе-
ний Юго-Восточной железной дороги созданы штабы,
призванные принять необходимые меры по обеспече-
нию безопасности и бесперебойного движения поездов
в этот период.
Согласно утвержденным мероприятиям определена потреб-

ность в обеспечении дистанций пути ЮВЖД необходимыми мате-
риалами, на 16 станциях дороги началось формирование проти-
воразмывных поездов. Путейцы активно ведут работу по вскры-
тию и очистке от снега кюветов, нагорных и водоотводных канав,
откосов, насыпей, выемок, отверстий малых мостов и труб. До под-
рядных организаций доведено указание о запрещении производ-
ства работ, связанных с нарушением целостности земельного по-
лотна вблизи пути, которое может создать угрозу для безопасного
пропуска паводка. Особое внимание уделяется прудовым плоти-
нам и мостам. Еще при осеннем осмотре пути железнодорожники
совместно с владельцами проверили надежность 45 таких плотин,
расположенных с верховой стороны от магистрали. Произведены
промеры речных русел вблизи мостов...Словом, на ЮВЖД делает-
ся все возможное, чтобы встретить весенний паводок во всеору-
жии.

В то же время на железной дороге усиленными темпами идет
подготовка к летним ремонтным путевым работам.

Здесь важно закрепить прошлогодний успех, когда намеченные
задания были выполнены качественно и в полном объеме. В 2004
году на ЮВЖД в целом был отремонтирован 861 км пути при пла-
не 773 км.

С целью сокращения  расходов на текущее содержание пути на
Юго-Восточной магистрали продолжается укладка рельсошпаль-
ной решетки с анкерным скреплением – АРС. С применением этой
передовой технологии на магистрали уложено 605,9 км пути, из
них 250 – в минувшем году. Во время летних путевых работ югово-
сточники планируют перевести на новое скрепление еще 298 ки-
лометров.

Служба по связям с общественностью ЮВЖД.

Стальным рельсам -
защиту от паводка

Целую неделю воронеж-
ские льготники, при
поддержке местного
отделения КПРФ и штаба
протестных действий,
пикетировали здание
областной администра-
ции, демонстрируя свое
активное неприятие
политики властей по
«продавливанию» закона
о монетизации.

Не менее яростно критико-
вали участники пикета и пози-
цию воронежских «единорос-
сов», выступивших при публич-
ном обсуждении проблем, свя-
занных с исполнением 122-го
закона,  в качестве мощного
политического и администра-
тивного буфера для чиновни-
ков областной администрации.

К акции, организованной и
проведенной городской обще-
ственной организацией «Союз
льготников»,  охотно присоеди-
нились и побывавшие в Воро-
неже с официальным визитом
депутаты Государственной
Думы от КПРФ – заместитель
председателя думского коми-
тета по экологии Петр Романов
и член комитета по промыш-
ленности, строительству и нау-
коемким технологиям Виктор
Видьманов.  Отвечая на вопро-
сы журналистов, московские
гости высоко оценили уровень
подготовки протестной акции

Льготники отстаивают
свои интересы

воронежских льготников. И
подчеркнули, что именно в ре-
гионах, на местах, где люди на
собственной шкуре ощутили
негативные последствия  мо-
нетизации, нужно начинать
менять ситуацию к лучшему.
Главное – действовать сообща
и не терять надежду.

Именно поэтому так важно
не упустить свой шанс -  поста-
раться организовать на ны-
нешних выборах в Воронеж-
скую областную Думу  эффек-
тивную команду наблюдателей

от протестного большинства,
чтобы не допустить подтасо-
вок, вброса «лишних» бюллете-
ней и других нарушений вы-
борного законодательства. В
этом и состоит основная цель
их визита в Воронеж, отмети-
ли депутаты-коммунисты. А в
том, что такие попытки обяза-
тельно будут, подчеркнул руко-
водитель областного штаба
протестных действий Сергей
Рудаков, сомневаться не при-
ходится.
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ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

Помните знаменитую фра-
зу: «Политика – не женское
дело». Участники депутатских
слушаний по проблеме ра-
венства полов, которые со-
стоялись в областной Думе,
доказали обратное: женщи-
ны могут и хотят участвовать
в общественно-политической
жизни государства, отстаи-
вать интересы прекрасной
половины человечества в
органах исполнительной и
законодательной власти.

Обсудить тему «Об обеспе
чении гендерного равенства и
расширения прав и возможно
стей женщин в принятии реше
ний в Воронежской области»
за «круглым столом» собрались
депутаты областной Думы
Юлия Плетнева, Николай Ку
ралесин, Григорий Федоров,
Юрий Бай, Василий Остроуш
ко, Юрий Анохин, Анатолий Го
лиусов, активистки женских
общественных организаций,
профсоюзов, представители
областных и местных властей,
специалисты в области гендер
ной политики.

Председатель постоянной
комиссии по труду и социаль
ной защите населения област
ной Думы Юлия Плетнева от
крыла депутатские слушания,
которые были организованы
во многом по ее личной иници
ативе. Обращаясь к участни
кам «круглого стола», она под
черкнула, что сегодня женское
движение набирает силу и ста
новится мощным рычагом для
эффективного использования
женского потенциала на этапе
реформирования обществен
нополитической и экономи
ческой жизни страны.

Без участия женщин во всех
звеньях управления невоз
можно обеспечить стабиль
ность в государстве и субъек
тах Федерации, поскольку если
мужчин больше интересуют
проблемы политики, экономи
ки, финансов, то для женщин
наиболее важны вопросы уст
ройства повседневной жизни,
здоровье людей, образование,
проблемы материнства и дет
ства. То есть женщины нацеле
ны на выполнение конкретных
социальных задач, поэтому их
представительство во власт
ных структурах так важно.

Как отметила Юлия Плетне
ва, цель парламентских слуша
ний  обсудить проблемы ген
дерного равноправия в нашей
области, а также выработать
конкретные рекомендации,
которые в дальнейшем станут
основой законодательных ак
тов для использования в рабо

Политика – женское дело,
или Чего хотят женщины

те как на федеральном, так и
на региональном уровнях.

С интересными докладами
перед аудиторией выступили
руководители женских обще
ственных организаций, ученые,
специалисты по вопросу равно
правия мужчин и женщин.

Председатель комитета по
женской политике Обществен
ной палаты Воронежской об
ласти Людмила Тарасова рас
сказала о стратегии решения
гендерных проблем, учитывая
продуктивный опыт ООН. Она
отметила, что депутатские слу
шания важны для всей обще
ственности нашей области, по
скольку сейчас остро назрела
необходимость участия в раз
витии общества в равной сте
пени как мужчин, так и жен
щин. Поскольку гендерные
проблемы носят международ
ный характер, это заставляет
более детально анализировать
ситуацию на местах.

Заместитель председателя
совета общественной органи
зации «НеЖДИ» Лилия Мило
ванова осветила проблему ре
ализации политики гендерно
го равноправия. В отличие от
европейских стран, в которых
на государственном уровне
решаются проблемы равно
правия полов, Россия значи
тельно отстает в этом вопросе.
В качестве примера она при
вела интересные статистичес
кие данные. В нашей стране в
органах власти разных уров
ней задействовано всего от 30
до 50 процентов женщин, а из
250 депутатов представитель
ных органов городов, районов
и поселков их только 118. При
этом женщины занимают, как

правило, низшие категории.
Диаметрально противопо

ложная ситуация складывает
ся в Европе. Так, в шведском
парламенте ключевые должно
сти занимают женщины, а их
численность составляет чуть
менее половины от всего депу
татского корпуса. В Финляндии
из 200 депутатов парламента
68 – женщины. В Воронежской
областной Думе из 44 депута
тов их только три. Это Татьяна
Мещерякова, Юлия Плетнева
и Ирина Транькова. Однако
справедливости ради надо от
метить, что все они являются
председателями постоянных
комиссий, а Мещерякова, кро
ме того,  и заместитель пред
седателя областной Думы.

Как рассказала председа
тель Совета общественной
организации «Воронежский
городской форум независимой
женской демократической
инициативы» («НеЖДИ») На
дежда Поливаева, формально
женщинам ничто не мешает
участвовать в политическом
процессе. Но есть объектив
ные факторы, в том числе и
выработанные обществом сте
реотипы  из разряда «женщи
не приходится выбирать меж
ду карьерой и семьей» и «поли
тика  это не женское дело»,
которые предопределяют су
ществующую реальность. Во
многом такие стереотипы воз
никают изза низкого уровня
понимания гендерных про
блем, неудовлетворительного
состояния избирательной сис
темы, разобщенности женских
движений, слабой работы по
литических партий с женским
электоратом.

Выход из проблемы участ
ники «круглого стола» видят
только в одном  объединении
самих женских организаций.
Поскольку только при консо
лидации женского движения
можно обеспечить равные воз
можности и права мужчин и
женщин.

По итогам депутатских слу
шаний были приняты рекомен
дации для органов государ
ственной власти, местного са
моуправления, региональных
отделений политических
партий и общественных орга
низаций. Областной Думе пред
ложено возобновить работу
«круглого стола» по проблемам
равенства полов с целью ген
дерной и социальной экспер
тизы действующего законода
тельства и разрабатываемых
законов, принять областной
закон, обеспечивающий рав
ные права мужчин и женщин.

Администрации области по
ручено разработать программу
продвижения гендерного рав
ноправия, а также рассмотреть
вопрос о создании сети кризис
ных центров, предоставляющих
приют и оказывающих психо
логическую помощь женщинам,
ставшим жертвами насилия.
Аналогичные рекомендации
даны и органам местного само
управления.

 Также участники слушаний
поддержали инициативу женс
ких организаций России обра
титься к Президенту РФ с пред
ложением создать правитель
ственную комиссию по обес
печению равенства мужчин и
женщин в нашей стране.

Полина ОРЕХОВА.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

В конце февраля в Государ
ственной Думе прошло засе
дание Комитета по делам ве
теранов. Один из рассмотрен
ных вопросов — о присвоении
отдельным городам России
почетного звания «Город воин
ской славы». А точнее — о не
обходимости принятия феде
рального закона, который бы
позволил это сделать. Его про
ект разработан депутатом Го
сударственной Думы, предсе
дателем Комитета по делам
ветеранов Николаем Дмитри
евичем Ковалевым.

Получит ли Воронеж статус
города воинской славы?

Этот вопрос активно обсуждается в Комитете Государственной Думы по делам ветеранов
10 марта Николай Ковалев

посетил город Воронеж. В гра
фике его рабочего визита са
мым важным, по мнению депу
тата, пунктом была встреча с
ветеранами: «Мне было очень
важно выяснить отношение
ветеранов к этому законопро
екту. И я рад, что идея поддер
жана».

Кстати, депутаты, члены Ко
митета по делам ветеранов
Госдумы, документ тоже одоб
рили.

В пояснительной записке к
законопроекту называлось

несколько городов, которые,
по мнению депутатов, достой
ны именоваться городами  во
инской славы. Это Орел, Рос
товнаДону, Владикавказ,
Ельня Смоленской области,
Вязьма. И, конечно, Воронеж.
Его земля обильно полита кро
вью павших в Великой Отече
ственной войне солдат. И пе
реоценить роль нашего  горо
да в победе над захватчиками
трудно. По продолжительнос
ти пребывания на переднем
крае боев Воронеж уступает
только Ленинграду, а по дли

тельности уличных боев в квар
талах города  только Сталин
граду.

Вопрос о присвоении горо
ду звания героя обсуждался
давно. Но на протяжении пос
ледних двадцати лет не только
Воронеж, а вообще ни один
город страны его так и не удос
тоился. Быть может, с приняти
ем закона справедливость бу
дет восстановлена. Это было
бы достойным подарком вете
ранам и всем воронежцам к
60летию Великой Победы.

Ольга РУДЕНКО.

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ

Связующее звено между Центром
и регионами

Недавно депутаты-аграрии феде-
рального и регионального уровней за-
конодательной ветви власти обсудили
проблемы совершенствования норма-
тивно-правовой базы аграрной сферы
и наметили перспективы развития сель-
ского хозяйства.

За «круглым столом» собрались предсе
датель Комитета по аграрным вопросам
Государственной Думы РФ Геннадий Ку
лик, депутаты Госдумы от Воронежской
области, члены фракции «Единая Россия»
Александр Сысоев, Любовь Рудикова и
депутаты Воронежской областной Думы:
Татьяна Мещерякова (председатель посто
янной комиссии по земельным вопросам,
экологии и природопользованию), Нико
лай Гапоненко (председатель постоянной
комиссии по аграрной политике), Алек
сандр Евстратов, Василий Остроушко, а
также представители профильных управ
лений администрации области и руководи
тели лучших хозяйств области.

Главной темой обсуждения стал разра
ботанный по инициативе Г.В. Кулика про
ект федерального закона «О развитии сель
ского хозяйства и агропродовольственно
го рынка в РФ». Напомним, что этот осно
вополагающий для АПК всей страны зако

нопроект неоднократно рассматривался
на заседаниях постоянной комиссии обла
стной Думы по аграрной политике. Воро
нежские законодатели внесли свою лепту
в его совершенствование, подготовив к
нему свои предложения и дополнения.

Участники «круглого стола» сошлись во
мнении, что этот законопроект должен
стать связующим звеном в правовом про
странстве, который позволит решать про
блемы АПК и на федеральном уровне, и на
региональном. Кстати, в самое ближай
шее время депутаты Госдумы планируют
рассмотреть этот законопроект и принять
его в первом чтении.

Депутатыаграрии обсудили вопросы
дотирования отдельных видов сельскохо
зяйственной деятельности и предоставле
ния денежных компенсаций из федераль
ного бюджета при нарушении паритета цен
(в результате чего сельхозтоваропроизво
дители несут значительные потери). Были
затронуты проблемы регулирования цен
на энергоносители, инвестиций в сельс
кое хозяйство, рассмотрены отдельные
аспекты реализации Лесного кодекса.

Большое внимание участники встре
чи уделили вопросу кадровой политики
на селе, проблеме подготовки специа
листов в области АПК. В частности, они
отметили, что в настоящее время недо
пустима передача высших учебных за

ведений сельскохозяйственного профи
ля в ведение Министерства образова
ния и науки.

Также депутаты обсудили проблемы со
вершенствования федерального и регио
нального законодательства в области сель
ского хозяйства, вопросы реформирова
ния АПК, реализации Закона «Об обороте
земель сельскохозяйственного назначе
ния».

Воронежские парламентарии поблаго
дарили коллег из Госдумы за своевремен
ное принятие закона о едином сельскохо
зяйственном налоге, который помог сни
зить в четыре раза налоговое бремя для
сельхозтоваропроизводителей.

Как отметили участники встречи, огром
ную роль в решении многих актуальных
вопросов играет законодательная преем
ственность, правовая вертикаль Феде
ральный центр  регионы. Тем более что
положительный опыт конструктивного вза
имодействия между Воронежской област
ной Думой и Государственной Думой есть.
Более того, непосредственное общение с
субъектами Федерации позволяет поино
му взглянуть на многие проблемы аграр
ной сферы и внести конкретные измене
ния в федеральное законодательство. Аг
рарии уверены, что подобные встречи ста
нут доброй традицией.

Полина ОРЕХОВА.

В первом чтении приняты
изменения в Закон Воро-
нежской области «О защите
населения и территории Во-
ронежской области от  чрез-
вычайных ситуаций природ-
ного и  техногенного харак-
тера», которые приводят
данный  нормативный акт  в
соответствие с Федераль-
ным законом №122.

В соответствии со статьей  40
Федерального закона  №122
органы государственной власти
субъектов РФ принимают зако

Если ситуация " чрезвычайная
ны и иные нормативные  право
вые акты в области защиты насе
ления и территорий от чрезвы
чайных ситуаций исключительно
межмуниципального и  регио
нального характера. Кроме того,
признан утратившим силу под
пункт «и»  статьи 11,  предостав
лявший органам государствен
ной власти субъектов РФ полно
мочия по созданию при  органах
исполнительной власти постоян
но действующих органов управ
ления, специально уполномочен
ных на решение задач в области

защиты населения и территорий
от чрезвычайных ситуаций.

Чрезвычайные ситуации,
согласно ФЗ №122,   разделе
ны на ситуации федерального,
регионального (межмуници
пального) характера и чрезвы
чайные ситуации в границах
муниципального образования.
В связи с этим уточнены рас
ходные обязательства субъек
та  Федерации.  К ним  отнесе
ны предупреждение и ликви
дация чрезвычайных ситуаций
регионального (межмуници

пального) характера, введено
положение о направлении
средств местных бюджетов и
финансировании мероприятий
по предупреждению и ликви
дации чрезвычайных ситуаций
в границах муниципальных об
разований,  а также положе
ние об участии организаций
всех форм собственности в
ликвидации чрезвычайных си
туаций за счет собственных
средств  в порядке,  установ
ленном Правительством РФ.

К полномочиям и расходным
обязательствам Российской
Федерации отнесены предуп
реждение и ликвидация чрезвы
чайных ситуаций федерального
и межрегионального характера.

 Надежда ДОЛИНИНА.

РЕФОРМА МЕСТНОГО
САМОУПРАВЛЕНИЯ

Новые принципы организации  местного самоуправле-
ния входят в жизнь. В ближайшее время будет проведен
конкурс (первый такого рода в нашей области) на замеще-
ние должности главы администрации городского округа –
города Нововоронежа.

В соответствии с законом одна треть членов конкурсной ко
миссии в городском округе назначается законодательным орга
ном государственной власти субъекта Федерации по представ
лению высшего должностного лица субъекта Федерации, а две
трети  муниципальным образованием.

Рассмотрев представленные губернатором В. Кулаковым кан
дидатуры, депутаты областной Думы согласились с его мнением
и   назначили членами конкурсной комиссии Владимира Кобяше
ва – руководителя аппарата администрации области, Николая
Решетова – председателя Региональной энергетической комис
сии, Леонида Воробья – начальника Главного управления жи
лищнокоммунального хозяйства администрации области и Тать
яну Мещерякову – заместителя председателя областной Думы.

Уже состоялось организационное заседание комиссии, отсле
живается ситуация с подачей заявлений. Вплотную  рассмотре
нием кандидатур члены комиссии займутся после 20 марта, то
есть после избрания главы муниципального образования, кото
рый по уставу Новоронежа должен будет возглавить работу ко
миссии. Он же заключит контракт с мэром, назначенным город
ской Думой.

Андрей ПАВЛОВ.

Подберут мэра
по конкурсу

На заседании областной Думы сразу в двух чтениях был
принят Закон «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об административных правонарушениях на терри-
тории Воронежской области». Единодушие депутатов отра-
жает серьезность проблемы: новеллы направлены против
нелегального производства и распространения алкоголь-
ной продукции домашней выработки.

Инициатором внесения законопроекта стал председатель
постоянной комиссии по аграрной политике Николай Гапоненко.
И это не случайно: именно в сельской местности самогоноваре
ние и употребление данного зелья стало образом жизни целых
деревень, что отнюдь не способствует ни развитию сельского
хозяйства, ни выправлению демографической и криминогенной
ситуаций.

Принятый областной закон усиливает административную от
ветственность за изготовление или хранение с целью сбыта и
сбыт алкоголя домашней выработки. Штрафы за данные право
нарушения могут составить от 2,5 до 5 тысяч рублей, а в случае
рецидива – от 5  до 10 тысяч рублей. За приобретение крепких
спиртных напитков домашней выработки, которое также являет
ся административным правонарушением, будут карать штрафом
от 500 до 2,5 тысячи рублей.

Дмитрий ШИКУЛА.

На борьбу
с «зеленым змием»

БУКВА ЗАКОНА
Сразу в двух чтениях вне-

сены изменения в Закон Во-
ронежской области «Об осо-
бенностях оборота земель
сельскохозяйственного на-
значения в Воронежской
области».

Необходимость корректи
ровки вызвана тем, что реали

Уполномочат землей заниматься
зация полномочий,  предостав
ленных Законом «Об особенно
стях оборота земель сельскохо
зяйственного назначения в Во
ронежской области» исполни
тельному органу власти, долж

на осуществляться не админис
трацией вообще, а ее структур
ными подразделениями, кото
рые будут на это уполномочены.

Дело в том, что Федераль
ный закон делегирует эти пол

номочия государственной вла
сти субъекта Федерации, а в
областном законе было запи
сано, что полномочия переда
ются администрации области.
Однако администрация облас

ти сама не может готовить до
кументы, этим должно зани
маться какоето структурное
подразделение. Такая, на пер
вый взгляд, несущественная
деталь мешала наладить рабо

ту. В связи с этим появилась
необходимость внесения изме
нений в текст закона, которые
позволяли бы  администрации
области определить такие
уполномоченные органы.

Комиссией по аграрной
политике совместно с управ
лением АПК области был
предложен вариант нового
законопроекта.

Ольга РУДЕНКО.

На 49-м заседании Воро-
нежской областной Думы в
часе исполнительной влас-
ти заместитель главы адми-
нистрации Воронежской об-
ласти Юрий САВИНКОВ про-
информировал депутатов о
ходе выполнения Федераль-
ного закона № 122 в части
монетизации льгот.

Как пояснил Ю.А. Савинков,
в нашей области закон реали
зуется в строгом соответствии
с установленным сроком  с
1 января 2005 года. На его ос
нове в регионе формируется
новая система социальной за
щиты населения. При этом вся
нормативноправовая база
была подготовлена вовремя,
кстати, во многом благодаря
усилиям депутатского корпуса
областной Думы. Таким обра
зом, Федеральный закон
№ 122 реализуется в соответ
ствии с региональным законо
дательством и регулируется
шестью областными законами
и восемью постановлениями
администрации области.

По словам Юрия Савинко
ва, исполнительной властью
области была проведена боль
шая работа: в декабре 2004
года сформирован полный ре
гистр федеральных и регио
нальных льготников, по кото
рому из 2,4 миллиона жителей
Воронежской области насчи
тывается 540 тысяч 856 льгот
ников (312 171 федеральных
и 228 685 региональных). Для
них используется смешанный
вариант предоставления
льгот: натуральные и в виде
денежных выплат.

Для федеральных льготни
ков предусмотрены ежемесяч
ная денежная выплата, еди
ный социальный пакет, вклю
чающий в себя натуральные
льготы по дополнительному
лекарственному и санаторно
курортному обеспечению, 50
процентную скидку на оплату
услуг ЖКХ, бесплатный проезд
в муниципальном и пригород

СОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР

МОНЕТИЗАЦИЯ ЛЬГОТ:
 путь тернист, но исполнять закон нужно

ном пассажирском автомо
бильном и железнодорожном
транспорте. Для региональных
льготников: ежемесячная де
нежная выплата, 50процент
ная скидка на оплату услуг
ЖКХ, бесплатный проезд в му
ниципальном и пригородном
транспорте.

Что получили
льготники

За январь и февраль осу
ществлены ежемесячные де
нежные выплаты льготникам.
Федеральным на эти цели
было выделено 204 миллиона
рублей, региональным – 45
миллионов 239 тысяч рублей.
Что касается предоставления
льгот на услуги ЖКХ, опреде
ленные проблемы возникли с
одним из «естественных моно
полистов», но практически все
вопросы удалось разрешить,
поскольку лимиты и финансо
вые средства были выделены.

Льготникам обеспечен бес
платный проезд на транспор
те во всех муниципальных об
разованиях, а также на марш

рутах пригородного сообще
ния. По словам Ю.А. Савинко
ва, на компенсацию издержек
автотранспортным предприя
тиям, осуществляющим пере
возку льготных категорий
граждан, в областном и феде
ральном бюджетах заложено
376 миллионов рублей. Меж
дугородное же сообщение
льготники должны оплачивать
за счет тех средств, которые
им выделяются в виде денеж
ных выплат.

Несмотря на, казалось бы,
вполне успешные результаты,
остаются проблемы с допол
нительным лекарственным
обеспечением. Процедура
оформления рецепта только
отлаживается. Пока же на вы

писку одного рецепта у врача
уходит до 40 минут (для срав
нения: обследование пациен
та происходит в течение 12
минут).

Частично проблема офор
мления рецептов в област
ном центре была решена: в
20 поликлиниках Воронежа
введена упрощенная систе
ма получения – выписывать
рецепты льготникам врачам
помогают студенты старших
курсов Воронежской меди
цинской академии. То есть
принимающий врач назнача
ет препарат, а студенты вы
полняют техническую работу.
Мера временная, зато дей
ственная.

Как «Энапу»
не стать
«Энамом»

Для решения проблемы от
сутствия определенных фар
макологических препаратов
была создана специальная ко
миссия при администрации
области, которая активно ра
ботает с организациямипо
ставщиками лекарственных
препаратов, а также аптечны
ми и лечебными учреждения
ми. По словам Ю.А. Савинко
ва, сейчас многие предлагают
из коммерческого запаса ап
тек отоваривать медикамен
ты по рецептам. Формально
это решение принять можно,

однако сразу возникает мно
го сложностей: затрагивают
ся коммерческие интересы по
ставщиков и аптечных учреж
дений.

Еще одна проблема заклю
чается в следующем. В утверж
денном перечне медикамен
тов для реализации проекта

дополнительного лекарствен
ного обеспечения льготников
значится 1800 торговых наи
менований. При этом существу
ет 323 международных непа
тентованных аналога. Доста
точно часто врачи выписыва
ют зарубежные препараты,
которые не поставляются в
рамках программы. Например,
вполне распространенный слу
чай. Препарат для лечения за
болеваний сердечнососудис
той системы «Энап» есть в пе
речне, а его зарубежного ана
лога «Энама» нет. Так вот имен
но последний очень часто вы
писывают врачи. Так что пре
тензии не только к чиновни
кам…

Существуют вопросы и чис
то технического характера. В
частности, по некоторым фар
макологическим группам пре
паратов заявка по рецептам
выполняется всего на 30 про
центов.

Тем не менее, заявил Юрий
Андреевич, нельзя огульно го
ворить о том, что закон о моне
тизации льгот плох. Лучшие ар
гументы – цифры. В 2004 году
ветераны войны и труда, а это
порядка 520 тысяч человек, на
лекарственное обеспечение
из федерального и региональ
ного бюджетов получили 49
миллионов рублей. На сегод
няшний день, только за два
месяца  январь и февраль,
льготных рецептов было ото
варено на сумму 46 миллионов
рублей.

В заключение Юрий Савин
ков добавил, что исполнитель
ная власть будет до конца вы
полнять закон и постарается
отточить все моменты, чтобы
те сбои, которые произошли на
первоначальном этапе реали
зации закона, не повторились
вновь.

Полина ОРЕХОВА.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

В нашей области
работают

250 лечебных
и 280 аптечных

учреждений,
уполномоченных

обеспечивать
обслуживание

льготников.

С марта 2005 года
труженикам тыла
и ветеранам труда

ежемесячная
денежная выплата

увеличена
на 50 рублей.
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По мнению Николая Мака-
рова, предстоящие выборы
станут важнейшим обществен-
но-политическим событием
этого года. Помимо выборов в
Воронежскую областную Думу
в городе Воронеже и в 30 из
32 районов области проходят
выборы в органы местного са-
моуправления, и все эти изби-
рательные кампании впервые
в Воронежской области прохо-
дят по новому законодатель-
ству. По 28 одномандатным
округам зарегистрировано
137 кандидатов в депутаты
областной Думы, более 300
человек включены в избира-
тельные списки политических
партий и блоков. 270 кандида-
тов зарегистрированы по вы-
борам в Воронежскую городс-
кую Думу. Кроме того, более
шести тысяч человек баллоти-
руются в сельские и районные
советы, более 1100 кандида-
тов претендуют на 259 долж-
ностей глав муниципальных
образований разных уровней.

Если выборы в органы ме-
стного самоуправления прохо-
дят относительно спокойно, то
таких «острых» избирательных
кампаний, как в Воронежскую
областную и городскую Думы,
с использованием «грязных
технологий», со скандальными
публикациями в СМИ, не было
уже давно. Председатель из-
бирательной комиссии облас-
ти Владимир Селянин сооб-
щил участникам заседания
коллегии, что в облизбирком
поступило 74 жалобы и заяв-
ления, большинство из них
касается нарушений правил
агитации.

В период выборов на феде-
ральные органы исполнитель-
ной власти ложится дополни-
тельная нагрузка. Управления

Выборы и монетизация -
острые вопросы дня

Предстоящие выборы и судьба льготников оказались в
центре внимания участников очередного заседания
региональной коллегии федеральных органов исполни-
тельной власти в Воронежской области, прошедшего
под председательством заместителя полномочного
представителя Президента РФ в Центральном феде-
ральном округе Николая МАКАРОВА.

внутренних дел, федеральной
налоговой службы, регистра-
ционной службы проверяют
достоверность предоставлен-
ных кандидатами сведений о
доходах и имуществе, о нали-
чии у них неснятых и непога-
шенных судимостей. Иногда
«честные» кандидаты «забыва-
ют» указывать имеющиеся у
них земельные участки и квар-
тиры, один из претендентов в
народные избранники «за-
был» о полученных в прошлом
году 360 тысячах рублей. Че-
тыре кандидата до сих пор
проживают по недействитель-
ным уже больше года старым
советским паспортам. В ре-
зультате исследования подпи-
сей граждан в поддержку того
или иного кандидата, прове-
денного сотрудниками экс-
пертно-криминалистического
центра ГУВД, было выявлено
4800 нарушений. В областном
суде состоялось 15 процес-
сов, в результате которых
была восстановлена регист-
рация двух кандидатов. Обла-
стная прокуратура возбудила
уголовное дело по признакам
преступления, предусмотрен-
ного статьей 138 УК РФ («На-
рушение тайны переписки, те-
лефонных переговоров, по-
чтовых, телеграфных или иных
сообщений»). По словам на-
чальника управления по над-
зору за соблюдением феде-
рального законодательства
областной прокуратуры Евге-
ния Пискунова, наиболее ак-
туальны сегодня вопросы пре-
дупреждения случаев подкупа
избирателей. Например, факт
подкупа избирателей был вы-
явлен в Коминтерновском
районе города Воронежа, где
в ходе агитации за голосова-
ние предлагалось 100 рублей.

По информации заместителя
начальника милиции обще-
ственной безопасности ГУВД
области Сергея Пашнева, ежед-
невно в городе Воронеже несут
службу 292 сотрудника патруль-
но-постовой службы милиции, с
14 марта к патрулированию в
областном центре дополнитель-
но привлечены военнослужа-
щие внутренних войск, слушате-
ли и курсанты учебного центра
ГУВД и Воронежского институ-
та МВД. Для обеспечения охра-
ны порядка на избирательных
участках после завоза бюллете-
ней планируется задействовать
около 3300 сотрудников мили-
ции.

Серьезной проблемой в
этом году стало финансирова-
ние выборов в Воронежскую
городскую Думу. Решением
горДумы воронежской мэрии
было предписано профинан-
сировать подготовку и прове-
дение выборов. Однако до
1 марта из 11 миллионов 800
тысяч рублей, предусмотрен-
ных сметой расходов, админи-
страция города Воронежа пе-
речислила лишь 1 миллион
400 тысяч рублей. Еще три
миллиона рублей было пере-
числено горизбиркому после
того, как прокурор области
вынес представление главе
города Воронежа.

Далее члены коллегии про-
анализировали работу испол-
нительной власти области по
выполнению требований Фе-
дерального закона № 122 о
монетизации льгот. Особо Ни-
колай Макаров выделил про-
блему обеспечения льготными
лекарствами. По сведениям
вице-губернатора по социаль-
ной политике Юрия Савинко-
ва, почти 300 тысяч федераль-
ных льготников в Воронежс-
кой области имеют право на
дополнительное лекарствен-
ное обеспечение. Если в янва-
ре в среднем по области по
факту обращения льготника в
аптеку не могли отоварить 18-
20 процентов рецептов, а в го-
роде Воронеже – 42,5 процен-

Ежегодный творческий конкурс «Событие сезона»,
проводимый Воронежским отделением Союза теат-
ральных деятелей РФ, обрёл новое имя. Очередной,
уже десятый по счёту, пройдёт под вывеской «Итоги
сезона» - прежнее, привычное имя, с которым конкурс
обрёл свой нынешний статус и популярность, оказа-
лось неожиданно забраковано организаторами из-за
того, что, дескать, было «с претензией».  Впрочем, как
выяснилось на состоявшейся накануне подведения
итогов встрече организаторов с журналистами, этим
нововведением дело не ограничилось.

Жюри просмотрело восемнадцать спектаклей, чей премьер-
ный показ состоялся в Воронеже и Борисоглебске в период с
февраля 2004 до февраля 2005 года. Нынешний список номи-
нантов стал результатом бурных дискуссий - двенадцать из по-
становок так или иначе претендовали на участие в конкурсе в
той или иной номинации. Борьба шла нешуточная, причём под-
час между участниками одного спектакля. Так, на победу в номи-
нации «Лучшая женская роль в драматическом спектакле» пре-
тендуют народная артистка России Людмила Кравцова и заслу-
женная артистка РФ Надежда Леонова за роли в спектакле Ака-

«Событие»
поменяли
на «Итоги»

демического театра драмы имени А.В. Кольцова «Дом Бернарды
Альбы». Причём члены жюри не исключают вероятности того, что
приз придётся разделить между обеими конкурсантками. Ана-
логичная ситуация – в номинации «Лучшая мужская роль второ-
го плана», где оказались Юрий Овчинников и Сергей Смирнов,
запомнившиеся в спектакле ТЮЗа «Барин, Полина и Петух».

Ключевое нововведение организаторов «Итогов сезона» со-
стоит в том, что на сей раз конкурс превратился в исключитель-
но актёрский: из творческого соревнования выведены режис-
сёры, музыкальные оформители, художники по костюмам и проч.
Однако номинаций, кажется, не стало меньше - драматическую
сцену отделили от оперной, балетную – от кукольной. Соответ-
ственно, появились такие номинации, как «Лучшая мужская (жен-
ская) роль в балетном спектакле» (которая заведомо обречена
на то, чтобы появляться не в каждом сезоне – с новыми балета-
ми в Воронеже, как известно, напряжёнка). Претендентов на
звание лучшего оперного исполнителя и танцовщицы в текущем
сезоне так и не нашлось. Кстати, изменился и состав жюри: из
тринадцати человек пятеро – актёры. Лишь в одной из номина-
ций, «Событие сезона», могут быть отмечены не только актёрс-
кие работы – здесь имеют возможность конкурировать режис-
сёр, художник, актёр – если сделанное ими действительно стало
событием сезона. На сей раз мы станем свидетелями борьбы
между двумя спектаклями – «Каином» Камерного театра и «До-
мом Бернарды Альбы» Кольцовского театра.

28 марта в 19 часов в Доме актёра состоится торжественная
церемония вручения призов победителям конкурса, генераль-
ным спонсором которого выступит гормолзавод «Лискинский»,
возглавляемый Владимиром Бубновым. Жюри по традиции со-
берётся для определения лучших за час до её начала. Вполне
очевидно, что описанные выше нововведения в корне меняют
изначальную концепцию конкурса; утверждение, что на месте
былого «События сезона» возник конкурс принципиально инойпринципиально инойпринципиально инойпринципиально инойпринципиально иной,
не будет преувеличением. Посему вполне логична и перемена
имени, даже если организаторы руководствовались иными по-
буждениями. Впрочем, члены жюри допускают, что в следующий
раз какие-то из прежних традиций и номинаций вернутся.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

ТЕАТР

та, то в начале марта в сред-
нем по области этот показа-
тель составлял уже 4,3 процен-
та, а в областном центре – 6,2
процента. Основная причина –
неисполнение заявки постав-
щиком – фармацевтической
организацией ЦВ «Протек», оп-
ределенной для Воронежской
области Минздравом. Если си-
туация с обеспечением облас-
ти лекарствами не изменится,
главный федеральный инспек-
тор в Воронежской области
Павел Кораблев пообещал по-
ставить вопрос об изменении
поставщика.

Члены коллегии обсудили
также проблемы, сложившие-
ся в сфере транспортного об-
служивания. В Воронеже
льготные категории пассажи-
ров уже давно были лишены
законного права на бесплат-
ный проезд. В областном цен-
тре лишь 120 единиц пасса-
жирского транспорта находит-
ся в распоряжении двух муни-
ципальных предприятий, а
1300 – принадлежит 28 част-
ным предприятиям. Во многом
из-за отсутствия муниципаль-
ного транспорта Воронежская
область – одна из немногих в
Российской Федерации - до сих
пор не проработала вопрос о
введении единого социально-
го проездного билета.

Участники совещания наме-
тили дальнейшие перспективы
совершенствования системы
денежных компенсаций льгот.
В частности, члены коллегии
решили обратиться к полпреду
Президента РФ в ЦФО с
просьбой оказать содействие
в решении вопросов по по-
ставке компьютерных комп-
лексов, в выделении из феде-
рального бюджета денежных
средств для приобретения
спецавтомобилей «Ока» для
инвалидов-участников Вели-
кой Отечественной войны и не-
совершеннолетних узников
фашизма, проживающих в об-
ласти, а также для обеспече-
ния ветеранов жильем.

Ольга РАГОЗИНА.

Путь к дирижерскому пуль-
ту был долог. Но уже в детстве,
слушая по радио арии, роман-
сы, народные песни, Ольга
представляла, как она сама
выходит на сцену в театраль-
ном костюме, как звучит ее го-
лос в притихшем зале. Она ча-
сто выступала на праздничных
утренниках в детском саду и
даже на телевидении. Сейчас,
вспоминая те давние годы,
Ольга Ивановна не раз улыб-
нется при упоминании имени
заведующей детским садом
Нины Андриановны Рыбкиной,
у которой был, выражаясь язы-
ком музыкантов, абсолютный
слух на одаренных детей.
Именно она помогла будущему
дирижеру сделать первый шаг
к концертной сцене. По совету
Рыбкиной мама Оли – Елена
Дмитриевна Козловская, кото-
рая воспитывала девочку без
мужа, отвела ее в школу-ин-
тернат музыкального воспита-
ния.

Следующим этапом стало
музыкально-педагогическое
училище. Здесь было уже по-
чти всё по-взрослому. Кроме
училищной программы появи-
лись новые увлечения: игра на
скрипке в юношеском эстрад-
но-симфоническом оркестре
Левобережного Дома пионе-
ров под управлением своего
учителя Вячеслава Михайло-
вича Чурсина, пение в вокаль-

И музыка в душе
не умолкает

В эти дни художественный руководитель и дирижер
хора Воронежской государственной академии искусств
Ольга Николаенко отмечает юбилейную дату. Восемнад-
цатого марта ее коллеги по творчеству, музыкальная
общественность Воронежа соберутся в зале областной
филармонии на бенефис юбиляра. Прозвучат хоровые
сочинения зарубежной и отечественной классики,
музыка двадцатого века. Среди них – шедевры Карло
Джезуальдо, Сергея Рахманинова, Франсиса Пуленка,
Михаила Носырева, Родиона Щедрина.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

ном ансамбле «Романтика». С
мамой – большой поклонни-
цей сцены – Оля не пропуска-
ла ни одного спектакля драма-
тического театра имени А.В.
Кольцова, посещала премье-
ры Театра оперы и балета,
была постоянной слушатель-
ницей концертов  филармо-
нии.

«Однажды опаздывала на
концерт известного московс-
кого пианиста Дмитрия Башки-
рова. Села в такси, - вспоми-
нает Ольга Николаенко, - бла-
го поездка стоила совсем не-
дорого. У кинотеатра «Луч» так-
си остановил удивительно кра-
сивый аристократического
вида человек. Обращаясь ко
мне, спросил: «Вы в каком на-
правлении едете?». Отвечаю:
«В филармонию, на концерт».
Мужчина: «Вы не возражаете,
если с вами в филармонию
подъедет Дмитрий Башки-
ров?». Сердце забилось от во-
сторга и предвкушения чуда.
Ведь об этом уникальном му-
зыканте я тогда знала только
из грамзаписей. А тут живой
Башкиров, да еще  со мной в
одном такси! Концерт, конечно
же, был вдвойне потрясаю-
щим!»

За дирижерский пульт Оль-
га Николаенко впервые вста-
ла, будучи студенткой музы-
кально-педагогического учи-
лища. А учебу в институте ис-

кусств Ольга считает лучшими
своими годами. Новый этап
жизни, связанный с обучением
в Воронежском институте ис-
кусств, оставил неизгладимое
впечатление. Творческая ат-
мосфера вуза, энтузиасты и
мастера хорового исполни-
тельского искусства - Лев Ев-
геньевич Ежов, Вадим Борисо-
вич Ижогин, Олег Александро-
вич Шепель и Михаил Ивано-
вич Морозов - завершили ее
образование. Были незауряд-
ные хоровые концерты, напря-
женная работа в камерном
хоре, гастроли в Москве, Кие-
ве, Тбилиси, Гори. Двадцать лет
отдала Ольга Николаенко ка-
мерному хору в качестве хор-
мейстера. А еще была работа
на кафедре, где она воспита-
ла более пятидесяти специали-
стов – хоровых дирижеров и
педагогов.

В 1990 году у Ольги Иванов-
ны родилась идея создания
своего коллектива. Им стал
«Алеф-ансамбль» при Воро-
нежском отделении Союза
композиторов. Спустя два года
этот коллектив на  фестивале
русской духовной музыки «Бла-
говест» в Волгограде был осо-

бо отмечен за блестящую тех-
нику и высокую исполнительс-
кую культуру. В 1997 году Оль-
га Ивановна возглавила ка-
федру хорового дирижирова-
ния и хор Воронежской акаде-
мии искусств, одновременно
сотрудничая с  Академическим
симфоническим оркестром
Воронежской филармонии.
Многие интереснейшие проек-
ты филармонического коллек-
тива состоялись благодаря
Ольге Николаенко.

Ольга Ивановна Николаен-
ко – постоянно развивающий-
ся музыкант, живо интересую-
щийся современной музыкой
разных направлений и имею-
щий огромный классический
репертуар, который она неус-
танно пополняет. Сотрудниче-
ство и общение с ней вдохнов-
ляет композиторов на созда-
ние новых хоровых произведе-
ний.

Впереди у Ольги Ивановны
большие творческие планы,
осуществление которых позво-
лит исполнителям и слушате-
лям прикоснуться к сокрови-
щам музыкальной Вселенной.

Эмма НОСЫРЕВА.

Поистине в грандиозное зрелище  вы-
лился заключительный концерт всерос-
сийского фестиваля «Народное творче-
ство – 100-летие профсоюзов», - который
прошел в Воронеже на сцене концертно-
го зала профсоюзов. Пять часов шла праз-

дничная программа, было представлено
сорок семь лучших номеров, на сцену
вышли около трехсот певцов, музыкантов,
танцоров, чтецов.

Кроме воронежцев в фестивале приня-
ли участие самодеятельные артисты из Кан-

темировки, Россоши, Острогожска, посел-
ка Хохольского, Боброва, Борисоглебска.
Подробно о заключительном концерте фе-
стиваля и его участниках «Коммуна» расска-
жет в одном из ближайших номеров.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Марафон народных талантов

Приди и выиграй!
Инициатива депутата Государственной Думы РФ, члена
фракции «Единая Россия» Сергея Чижова, направлен-
ная  на обеспечение явки избирателей (прежде всего
речь идет о Воронеже) в день голосования 20 марта,
получила широкий общественный резонанс.
Огромный интерес воронежцев вызывает акция «Рос-
сия едина!», организованная Советом старейшин
г.Воронежа и Общественным фондом имени Чижова,
которая проходит в эти дни в Центре бизнеса и культу-
ры «Апекс».
Невзгоды, выпадавшие на долю страны в разные
времена, россияне всегда переживали, только сплотив-
шись воедино – такова основная мысль шоу-форума, в
котором участвуют артисты воронежских театров.
В концертном зале «АПЕКСа» не было свободных мест.
Еще бы! Людей привлекло не только театральное шоу,
участие в нем таких творческих коллективов, как оркест-
ра Воронежского военно-технического училища Феде-
ральной службы охраны России (военный дирижер

заслуженный артист России подполковник В.Парфенов),
детских ансамблей «Джой», «Маленькие волшебники»,
танцевального ансамбля «Верность России», ансамбля
восточного танца «Сундари», ансамбля пограничных
войск «Донская застава», вокального ансамбля «Старая
пластинка», народного ансамбля «Кольцовский край»,
акробатов-спортсменов мастеров спорта международ-
ного класса А.Трифонова, А.Чемоданова, И.Зарудниго,
С.Щетинина, но и неформальное проведение мероприя-
тия. Это, в конечном счете, и сделало шоу-форум состо-
явшимся, красочным и радостным праздником.
В ходе мероприятия его организаторами также был
устроен розыгрыш бытовой техники.
Главной задачей данного мероприятия организаторы
считают привлечение внимания граждан к предстоя-
щим выборам 20 марта. Еще достаточно времени,
чтобы любой сомневающийся избиратель смог разоб-
раться в нынешней политической ситуации, прийти на
избирательный участок со зрелым ответственным
решением и проголосовать разумом, а не эмоциями.
Вот лишь некоторые мнения горожан, достаточно
четко отражающие общий настрой избирателей.

СЛОВО - ИЗБИРАТЕЛЯМ

Галина БОНДАРЕВА,
рабочая кондитерской фабрики:

- Лично я – за
высокую явку изби-
рателей на выборах
в местные органы
власти. Право вы-
бора – это наше
право! Поэтому го-
лосовать мы реши-
ли всей семьей – я,
муж, двое взрослых
сыновей и невест-
ка. Все стремления
побудить людей
прийти на участки, заинтересовать  их  ка-
кими-либо акциями или мероприятиями в
день выборов целиком поддерживаю,
только сделать это надо было уже давно и
повсеместно. Ведь повторные выборы
сегодня не выгодны никому. Это лишняя
трата огромных денег, наших денег, кото-
рые мы платим в виде налогов и которые
могли бы пойти на решение каких-то дру-
гих проблем, в первую очередь – соци-
альных.

И потом давайте смотреть правде в гла-
за: сейчас в нашем обществе  столько на-
пряжения, обозленности, чем и объясня-
ется нежелание людей голосовать. Думаю,
что  такие вот акции в день выборов с вру-
чением избирателям призов, подарков, с
общей атмосферой праздника помогли бы
разрядить обстановку, сделать людей и
активнее, и добрее. Если они будут прово-
диться честно и бескорыстно, то, глядишь,
у народа и вера появится, и более созна-
тельными все мы станем в своем волеизъ-
явлении, и ошибок меньше будем делать.

Дмитрий ЗОТОВ, инженер НИИ:
- Да, я знаю о том, что во время выбо-

ров 20 марта будут проводиться меропри-
ятия по повышению явки избирателей.
Мое отношение к этим акциям? Безуслов-
но, они нужны! Если обычные призывы к
совести и гражданскому долгу избирате-
лей не проходят, то остается одно: заинте-
ресовать человека в голосовании, стиму-

лировать его участие в выборах. Но это
все должно проходить строго по закону.

В ближайшее воскресенье я приду на
избирательный участок, тем более что уже
определился с выбором и знаю, за кого
проголосую. В наш почтовый ящик броси-
ли купон с наказами для кандидата. Как
стало понятно, этот
купон нужно запол-
нить и принести на
участок. Потом он
будет участвовать в
розыгрыше призов.
В общем-то, инте-
ресная идея. Конеч-
но, хотелось бы вы-
играть какую-ни-
будь полезную для
дома вещь. А там -
как повезет. Если
эта акция будет проходить, как обещают,
открыто и честно, то, конечно, избирате-
ли получат дополнительный стимул прого-
лосовать. За кого именно – это уже пра-
во каждого.

Ну, а всем воронежцам могу лишь по-
советовать: давайте все-таки выберем
себе нормальную власть. Чем меньше нас
придет на избирательные участки 20 мар-
та, тем большие шансы оказаться у руля
города, области получат разные шарлата-
ны и проходимцы».

Наталья ТРУБЧАНИНОВА,
студентка ВГУ:

- Это нормально и
интересно – пойти
на выборы, проголо-
совать и получить
какой-нибудь пода-
рок или приз. По-
мню, когда я голосо-
вала в первый раз,
то прямо на избира-
тельном участке
всем «новичкам»
вручали книги. Было очень приятно и за-
помнилось на всю жизнь.

Выборы – это, по-моему, настолько

важное и ответственное дело, что народ
просто нужно постоянно чем-то стимули-
ровать. Когда начинается агитационная
суета, и почтовый ящик каждый день за-
бит предвыборными газетами, а в дверь
без конца звонят, навязчиво предлагая
календарики и листовки кандидатов, ка-
жется, что само желание за кого-либо го-
лосовать пропадает. Надо как-то снимать
накал страстей, хотя бы с помощью розыг-
рыша призов среди избирателей. Люди
старшего поколения привыкли всегда хо-
дить на выборы. А вот для молодежи это
стало бы хорошим стимулом проголосо-
вать.

Я только перед нынешними выборами
впервые узнала, что в Воронеже будут
проводиться акции для повышения явки.
Почему никто не додумался проводить их
раньше, в прошлые избирательные кам-
пании? Может, уже все смогли бы к этому
привыкнуть (к хорошему всегда привыка-
ешь быстро), и проблема избирательной
активности отпала бы сама собой?.

Федор КОМАРОВ, пенсионер:
- Я – дисциплини-

рованный избира-
тель, на выборы
хожу всегда. Теперь
они проходят почти
каждый год, но того
духа выборов, того
ощущения праздни-
ка, что был раньше,
к сожалению, давно
нет.

То, что сейчас
людей пытаются завлечь на голосование
при помощи каких-то акций, мероприя-
тий, очень мне напоминает послевоенное
время. Тогда людям тоже было не до вы-
боров, но чтобы они все-таки пришли, на
избирательных участках организовывали
работу буфетов, стремились создать дух
праздника. А вообще-то все это, конечно,
ненормально. Коль уж нам дали право
выбирать, то каждый должен его исполь-
зовать.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Сертифицировано.

Подробности по тел.: (0732) 52-07-22,
46-59-73; факс (0732) 52-25-24.

реализует со стоянки в г. Воронеже

� Гарантия на все новые автомобили – 1,5 года или 45000 км.
� Гарантийное и сервисное обслуживание.
� Оформляем автомобили в лизинг от завода-производителя.
� Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ в заводских

условиях на очень выгодных для потребителя условиях.

АВТОМОБИЛИ КАМАЗ
и любую спецтехнику, прицепы и полуприцепы к ним.

Продадим акции ОАО «Центр кадровой и социальной работы».

Обращаться в ООО «Прадо Партнерс». Т./ф. (095) 124-94-44.

ОАО «БОБРОВАГРОСНАБ-1»
официальный представитель завода «Ростсельмаш»
реализует

КОМБАЙНЫ
� цепной привод (уменьшение

оборотов молотильного барабана
«Дон-1500Б», «Нива»);

� жатка ПСП-10, ПКД-873;
� приспособление Змиевского.

Проводит предпродажное и гарантийное обслуживание в течение  2 лет.

по ценам
ниже заводских

 «Дон-1500Б», «Дон-680», «Нива-Эффект», «Вектор»

ПРОДАЮТСЯ ЩЕНКИ ЗОЛОТИСТОГО РЕТРИВЕРА.
Отец – чемпион России, мать – юный чемпион России.

Тел. (0732) 41-61-98.

ПРОДАЕТСЯ КАПИТАЛЬНЫЙ ГАРАЖ
в центре г. Воронежа, в районе универмага «Россия»,

5-й этаж 6-этажного комплекса, кооператив «Космос».

Обращаться по тел.: 32-26-17, 8-910-346-94-90.

реализует

ОНО ОПХ ВНИИСС

Телефоны: (07340)
2-11-70, 2-11-50, 2-10-40.

     горох сорт ЭЙФЕЛЬ
                    (Германия, Дания),

     горох Рамбел
           (оригинальные семена),

     пивоваренный ячмень
сортов ТЮРИНГИЯ (Германия),
                            МИК-1,

     яровая пшеница
                  сорт ПРОХОРОВКА.
Цены договорные, возможен бартер.
Товар сертифицирован.

ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА:

Оперативно. Возможен самовывоз.
(903) 650-08-39

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

Организация реализует:

Тел.: (0732)
24-62-62, 24-61-61.

Сертифицировано.

гибрид «Российская-1».

СЕМЕНА
КУКУРУЗЫ

НИЗКИЕ ЦЕНЫ, СКИДКИ.
Телефон (07341) 2-43-96

Трасса Воронеж-Ростов, 523-й км.

ЗАПЧАСТИ
МАЗ, КАМАЗ:

6 км
от города,
с. Новая Усмань

кабины, редукторы, КПП,
двигатели и др. запчасти.

Сертифицировано.

ЗАО «Воронежские семена»

Адрес: г.Воронеж,
ул.Краснознаменная, д.15, оф.1.

Тел. 55-16-26, факс 77-40-89.
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поставляет

ГИБРИДЫ
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫХ
СЕМЯН ПОДСОЛНЕЧНИКА
из Венгрии по умеренным ценам,
а также предлагает под урожай

ЛУЧШИЕ ГИБРИДЫ
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ
И ПОДСОЛНЕЧНИКА

отечественной и зарубежной
селекции.
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Магазин
 «Воронежские семена»

Адрес: бульвар Победы, 49, тел. 42-92-15;
ул. Краснознаменная, 15, тел. 77-29-89.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ, ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО.

предлагает

БОЛЬШОЙ ВЫБОР
ОВОЩНЫХ И ЦВЕТОЧНЫХ

КУЛЬТУР.
Посетителей приятно удивят

разнообразие и широкий
ассортимент луковичных

и корневищных цветов, астр,
а также средства защиты, горшки,

укрывной материал.

Воронежский филиал «Автобанк-Никойл»: ул. Кирова, 8, тел.: 205-311, 205-307.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Информация о государственном заказчике:
Главное управление здравоохранения администрации Воронежской области
Почтовый адрес:
394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5, тел./факс (0732) 52-05-26, 59-82-63.
Ответственные: Меремьянин Л. В., Голубничая Т. В.

Информация об организаторе конкурса:
Управление областного заказа Главного финансового управления админист-

рации Воронежской области
Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70, тел./факс (0732) 53-11-13.
Ответственные: Ефремова И. В., Синельникова Н. И.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34.

Информация о закупках:
Лекарственные препараты для урологического отделения по пересадке почки

ГУЗ «ВОКБ 1»

В конкурсе могут принять участие любые юридические лица, зарегист-
рированные на территории России, имеющие право на производство и (или)
поставку продукции, указанной в конкурсной документации, представившие
обеспечение конкурсной заявки  и подавшие конкурсную заявку в установлен-
ном порядке. Квалификационные требования к участникам конкурса приведены
в конкурсной документации.

Условия и сроки поставки:
доставка транспортом поставщика в лечебные учреждения помесячно, во II

квартале 2005 г. по согласованию с заказчиком сроков и объемов поставок;
оплата -  помесячно, по факту поставки в зависимости от бюджетного

финансирования.
Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Критерии оценки предложений участников: минимальная цена постав-
ляемой продукции, соответствие стандартам качества, условия оплаты поста-
вок, возможности и условия хранения, деловая репутация.

Дата и место проведения конкурса - 5 мая 2005 г. по адресу организатора.
Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение конкурсной доку-
ментации, прием заявок на участие - в Управлении областного заказа Главного
финансового управления по адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина,12, комн.
521, тел./факс (0732) 39-02-33; 39-02-34, e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

Собственники 82 земельных долей
в праве собственности на земельный участок 527,6 га с/х угодий с качественной

оценкой  28781,6 баллогектара, расположенный  на территории ООО «Бычок»
Петропавловского р-на Воронежской обл. (65 чел.),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный уч. из земель с/х назначения
общей пл. 527,6 га с/х угодий, в том числе 417,5 га пашни – 23290,6 баллогектара

в полевых севооборотах бригады №2 поле №5 – 53,8 га с оценкой
2791,79 баллогектара, вблизи балки Сухой Яр, бригада №1 поле №5 – 28,0 га

с оценкой 1285,5 баллогектара вблизи урочища «Бычковские Стенки», бригада №1
поле №5 – 108,3 га с оценкой 6127,67 баллогектара вблизи урочища

«Бычковские Стенки», бригада №1 поле №3 – 131,4 га с оценкой 8179,9 баллогектара
в вершине балки «Вербенская», бригада №1 поле 6 – 40,8 га с оценкой

2298,94 баллогектара вблизи Сухого Яра, бригада №1 поле №8 – 55,2 га
с оценкой 2596,8 баллогектара вблизи балки Сухой Яр.

Сенокосы 72,6 га – луг бригады №1;
пастбища 37,5 га – вблизи балки Сухой Яр

бригады №1 для дальнейшей их передачи в аренду КФХ «Дюна».
Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость выделенного уч. (массива)

в расчете на ед. площади не превышает рыночную стоимость оставшегося
после выдела земельного участка (массива) в расчете на ед. площади.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный уч.
(массив), и дополнительные данные можно получить у представителя собственников

Павленко Н.И.: Петропавловский р-н, с.Бычок, ул.Молодежная, 10.
Возражения – в течение месяца с момента публикации по указанному адресу.

ВНИМАНИЮ ВЕТЕРАНОВ ФЛОТА!
По местам стоять к всплытию!

Воронежская региональная общественная организация
«КОЛЫБЕЛЬ РУССКОГО ФЛОТА»
проводит 19 марта в 14.00 в Гарнизонном Доме офицеров

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ,
посвященное празднованию Дня Подводных сил России

В программе:
- выступление с докладом;
- чествование ветеранов;
- праздничный концерт.

Ветераны также приглашаются в 10.00 в Адмиралтейскую церковь
на молебен в память моряков-подводников, погибших на водах при защите

Отечества, и в 12.00 на гражданскую панихиду на Коминтерновское
кладбище к мемориальному захоронению членов экипажа АПЛ «Курск»

для возложения венков.
Оргкомитет.

ЗАО «КОМСОМОЛЕЦ» ПРОДАЕТ

КОМПЛЕКС ЗДАНИЙ
И СООРУЖЕНИЙ

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО
НАЗНАЧЕНИЯ,

расположенных по адресу:
Воронежская область,

Эртильский район, с.Сергеевка.
Обращаться по тел. (07346) 2-20-19.

Собственники
2 земельных долей
общей долевой собственности
СХА «Рассвет» Аннинского р-на

в количестве 2 человек
намерены выделить
земельные участки
из земель сельхозназначения

контур №4 площадью 7 га и контур
№50 площадью 8 га согласно
материалам по определению
кадастровой цены земли СХА

«Рассвет» за 2000г. для передачи
в аренду КХ Загорнова А.П.

Информацию по объявлению
можно получить по тел.:

5-02-30, 1-29-73.

Обслуживали встречу казах-
ские арбитры, раз за разом
проявлявшие симпатии к сво-
им соотечественникам, но во-
ронежцы показали себя явны-
ми хозяевами ситуации и по-
бедили – 1:0. Гол на счету опять
же Лужникова, новичка из
ставропольского «Динамо», с
которым, скорее всего, руко-
водство нашего клуба заклю-
чит контракт. А вот по защитни-
ку Абрамидзе из столичного
«Торпедо», очень солидно смот-
ревшемуся  на сборах в Тур-
ции, вопросы уже возникли –
за него запросили очень круп-
ную сумму, которую на данный
момент собрать невозможно.
Впрочем, поживем – увидим.
И есть еще время, чтобы поис-
кать спонсора для покупки и
конкретного игрока, и, воз-
можно, других. Все же первый
дивизион - далеко не второй.
Имея явные проблемы на той
или иной позиции в команде,
здесь трудно рассчитывать на
лучшую участь. Борьба-то пред-
стоит нешуточная.

Отличились наши земляки
на 57-й минуте, после чего тре-
неры дали Лужникову возмож-
ность отдохнуть. Но тот, проси-
дев на скамейке запасных 10
минут, снова вышел на поле
вместо удаленного Бондарен-
ко (в контрольных поединках
это разрешается).

Вчера, когда газета была
подписана в печать, «Факел»
провел заключительный спар-
ринг с волгоградской «Олим-
пией». Но в Воронеж команда
вряд ли сразу вернется – здесь
нет условий для того, чтобы
плодотворно готовиться к
старту чемпионата страны.
Скорее всего, на неделю фут-
болисты задержатся в Моск-
ве, где продолжат тренировки
на искусственных полях. Ну, а
25 марта в Центре культуры и
бизнеса «Апекс», в 18.30, ру-
ководство клуба и игроки
предстанут перед своими бо-
лельщиками.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Последние
турецкие
штрихи…

Предпоследний
контрольный матч
последнего пред-
сезонного сбора

в Турции «Факел» проводил
с казахской командой из
города Кокчетава с весьма
экзотическим названием
«Окжетпес», представляю-
щей высшую лигу нацио-
нального первенства.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:
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Ответы на сканворд (5 марта)
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Приглашаем фермеров к постоянному
партнерству в производстве

высококачественного раннего
картофеля для Москвы и С.-Петербурга.

Семена сортов
Ред Стар, Ред Скарлет

обеспечили нам небывалый успех,
повторяйте наш опыт!

Осенью 2004 года только фермеры
Калининского района

Краснодарского края купили у нас
больше 1 тысячи тонн семян.

Все о семенах по телефону

(07232) 48-146.
Белгородская область, Чернянский

район, с.Кузькино.

Крупнейший производитель
картофеля в России

АГРОФИРМА «ГОРБИ»

СЕМЕНА
КАРТОФЕЛЯ


